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Ирина ВИКТОРОВАр

Глядя на фото наших 
звезд в их молодые годы, 
мы с трудом узнаем 
этих людей - тогда 
у них еще не было 
личных стилистов, 
косметологов да и лет 
им было меньше.

Десять
популярных 
телеведущих 
в молодости 
и сейчас

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Я прошу 
прощения 
у своих 
любимых 
сыновей... 
Ждите меня,
пожалуйста
Кадр видеосъемки 
системы наблюдения аэропорта: 

р

пока они еще вместе. 

Читайте на стр. 9   �

Отец, бросивший малышейОтец, бросивший малышей
«Шереметьево»:в аэропорту «Шереметьево»:
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Владимир НИКОЛАЕВр

Одна из самых 
востребованных 
услуг, особенно 
для людей 
предпенсионного 
возраста, - 
получение 
сведений 
о своей трудовой 
биографии. 

Это необходимо, в част-
ности, для оформления пен-
сии. Добыть такие данные 
можно было только в отде-

лении Пенсионного фонда 
по месту жительства. Новый 
премьер-министр Михаил 
Мишустин расширил число
точек выдачи - теперь эти до-
кументы можно получить и 
в МФЦ. Услуга будет предо-
ставляться по экстерритори-
альному принципу, говорится 
в официальном сообщении. 
То есть сведения о своем 
трудовом стаже можно бу-
дет получить не только у се-
бя в районе, но и в любом от-
делении ПФР и любом МФЦ 
независимо от места житель-
ства или пребывания.

Технически это делается
так. Вся информация о ме-
стах и сроках работы, с кото-
рой проводились отчисления 
на пенсионный счет работни-
ка, хранится в электронном 
виде в ПФР на индивидуаль-
ном лицевом счете. Так что 
достаточно, чтобы МФЦ по-
лучил доступ к базе Пенси-
онного фонда, и можно тут 
же распечатать нужную ин-
формацию.

Напомним, с этого года
начался переход страны 
на электронные трудовые 
книжки. 

Справку о трудовом стаже 
можно будет получить в МФЦ

Автомобилистам грозят 
тюрьмой за скрученный пробег
Андрей ЗАЙЦЕВр

Другим наказанием 
может стать 
огромный штраф.

В ближайшее время в 
Госдуме планируют обсу-
дить санкции против тех, 
кто скручивает показания 
одометра (прибор, который 
показывает пройденный ав-
томобилем путь) ради бо-
лее выгодной продажи ма-
шины. Как считают в ассо-
циации «Российские автомо-
бильные дилеры», физиче-

ских лиц надо штрафовать
на 300 тысяч рублей, а юри-
дические лица - на миллион.
При этом зампред думско-
го Комитета по транспор-
ту и строительству Алек-
сандр Старовойтов пред-
лагает ввести и уголовную
ответственность.

По оценкам экспертов,
пробег может быть скручен
у каждой третьей подержан-
ной машины. Но как дока-
зывать, что пробег действи-
тельно был скручен, и ко-
го именно штрафовать? Ма-
шины в течение срока экс-

плуатации меняют несколь-
ких хозяев.

- Мы решили проблемы. 
Есть система электронного 
ПТС. Она имеет такую же 
юридическую силу, как и 
ПТС бумажный. С расшире-
нием электронного проник-
новения мы будем видеть все 
процессы с авто. Продажа-
покупка, образование ново-
го владельца, пробег маши-
ны при смене владельца. Си-
стема автоматически станет 
более прозрачной, - говорит 
известный автоэксперт Ан-
тон Шапорин.

Газета нашего города ★ Владивосток 

Записки из очага эпидемии 
опасного коронавируса в Китае:

Все продукты
в магазинах 
обрабатывают 
спиртом Слушайте по будням 08:

Что приморцу 

хороШОУ

Находка 107,2 FM
Уссурийск 99,4 FM

Владивосток 90,4 FM
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5 560 000

Среда - четверг

29 - 30 января
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ДИСКУССИЯ
Как нам заменить 
китайский 
ширпотреб на полках 
российским товаром?

В МИРЕ
Двух российских 
моряков в Греции 
осудили на 395 лет 
за работорговлю

ШОУ-БИЗНЕС
Близкая подруга 
Пелагеи рассказала 
подробности ее 
развода с Телегиным

ВИДЕО
Фотограф делал 
селфи каждый день 
на протяжении 
20 лет in
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

 ■ БЕСПАМЯТСТВО

Дмитрий СМИРНОВ

Президент подписал 
поручения 
правительству 
по итогам Послания.

Инициативы, предложен-
ные Владимиром Путиным 
в Послании Федеральному 
собранию, обрели вид офи-
циальных поручений прези-
дента. «КП» приводит неко-
торые из них:

 ✓ продлить программу «Ма-
теринский капитал» до 31 де-
кабря 2026 года, обеспечив 
при этом ежегодную индек-
сацию суммы;

 ✓ выплачивать материнский 
капитал семьям, в которых 
начиная с 1 января 2020 го-
да родился или был усынов-
лен первый ребенок. Размер 
выплаты 466 617 рублей, а 
в случае рождения второго 
ребенка он увеличивается на 
150 000 рублей;

 ✓ с 1 января 2020 года  
не получавшим материн-
ский капитал при рождении 
второго ребенка выплатить  
616 617 рублей;

 ✓ утвердить порядок ввоза 
в Россию конкретных пар-
тий незарегистрированных 
лекарств, содержащих нар-
котические средства или 
психотропные вещества, 
для оказания медицинской 
помощи по жизненным по-
казаниям конкретного па-
циента или группы паци-
ентов. Утвердить перечень 
заболеваний и состояний и 
лекарственных препаратов, 
содержащих наркотические 
вещества для ввоза в Россию;

 ✓ разработать и утвердить 
концепцию создания инфор-
мационной системы мони-
торинга состояния окружа-
ющей среды на территории 
России;

 ✓ обеспечить бесплат-
ный доступ к отечествен-

ным социально значимым 
интернет-сервисам;

 ✓ представить перечень про-
ектов по развитию транс-
портной инфраструктуры 
России - по строительству и 
реконструкции автомобиль-
ных дорог, соединяющих 
областные центры, автомо-
бильных дорог, выходящих 
на федеральные трассы, об-
ходов крупных городов;

 ✓ с 1 января 2020 года еже-

месячно выплачивать семьям 
с доходом меньше прожиточ-
ного минимума на человека 
пособие на детей в возрасте 
от трех до семи лет включи-
тельно - половину МРОТ;

 ✓ утвердить порядок выпла-
ты за счет средств федераль-
ного бюджета ежемесячного 
вознаграждения в размере не 
менее 5000 рублей за класс-
ное руководство;

 ✓ обеспечить создание ком-

плекса архивных докумен-
тов, посвященных Второй 
мировой войне;

 ✓ организовать поэтапный 
переход с 1 сентября 2020 
года до 1 сентября 2023 года 
на организацию бесплатно-
го здорового горячего пита-
ния для школьников по всей 
стране;

 ✓ создать к 2021 году в стра-
не не менее 255 000 мест в 
яслях.

Дмитрий СМИРНОВ

В Кремле ответили 
президенту  
Украины, 
обвинившему СССР 
в развязывании 
Второй мировой.

- Мы не приемлем это заяв-
ление, считаем его ошибоч-
ным и оскорбительным с точки 
зрения памяти наших дедов, - 
сказал журналистам пресс-
секретарь Президента России 
Дмитрий Песков, комменти-
руя выступление Владимира 
Зеленского на мероприяти-
ях к 75-летию освобождения 
Освенцима.

Накануне президент Украи-
ны на совместном брифинге с 
президентом Польши заявил, 
что СССР вместе с Германией 
развязали Вторую мировую 

войну и «раскрутили маховик 
холокоста».

- Мы категорически не 
согласны с этим заявлени-
ем,  - сказал Песков.  - В нем 
президент Украины солидари-
зируется с крайне ошибочной, 
по нашему убеждению, точ-
кой зрения польского руковод-
ства. Она оскорбительна для 
десятков миллионов россиян 
и граждан стран СНГ, чьи ро-
дители, деды, родственники от-
дали свою жизнь за освобож-
дение Европы, в том числе и 
Польши, от фашизма. Это вряд 
ли сочетается с верой и убеж-
дением миллионов украинцев, 
которые также с оружием в 
руках воевали с фашистами.

В Кремле не стали делать 
выводы, как подобные заявле-
ния отразятся на отношениях 
двух стран, но вряд ли они их 
улучшат.

Александр КОЦ

Президент Украины 
во время визита 
в Польшу также 
заявил, что Освенцим 
освобождали 
украинцы.

Кто-то из сетевых 
острословов после про-
вальной поездки Зе-
ленского в Израиль, 
во время которой он 
решил не идти на форум по 
холокосту, где собрались ли-
деры более 40 стран, предрек: 
«Теперь он может спокойно 
ехать в Польшу, где не будет 
Путина, и рассказывать о том, 
что Освенцим освободили 
украинцы».

И Владимир Зеленский дей-
ствительно отправился в го-
сти к Анджею Дуде на 75-летие 
освобождения этого концла-
геря. И не подвел интернет-
предсказателей. В своей речи 
он на полном серьезе расска-
зывал о танкисте-украинце, 
который протаранил ворота 
Освенцима, о солдатах 100-й 
Львовской дивизии под ко-
мандованием полтавчанина, 
о бойцах Первого украинского 

фронта... Слова «Красная 
Армия» или «советские 
войска» не прозвучали ни 
разу. И, не зная истории, 

можно было бы предполо-
жить, что некая абстракт-

ная украинская ар-
мия освободила мир 
от фашизма. Тем бо-

лее что и Дуда ни разу не про-
изнес эти слова, поблагодарив 
за освобождение солдат Укра-
инского фронта.

Президент Польши, в свою 
очередь, предложил в этом 
году отметить 100-летие Вар-
шавской битвы. И Зеленский 
с радостью это предложение 
принял. Хотя это и выглядит 
немного дурковато. По Риж-
скому мирному договору, по-
сле советско-польской войны 
Польша оттяпала себя кусок 
Западной Украины аж до  
Житомира. Да и борьбу про-
тив большевиков она вела с 
нескрываемым антисемит-
ским подтекстом, не жалея 
евреев ни своих, ни украин-
ских.

А ведь среди погибших 
позже в топках холокоста, 
по словам Зеленского, каж-
дый четвертый еврей был 
украинцем. Под занавес пре-
зидент незалежной и вовсе 
вывел обескураживающую 
мысль.

«Польша и польский на-
род первыми почувствовали 
на себе сговор тоталитарных 
режимов. Это привело к на-
чалу Второй мировой вой-
ны и позволило запустить 
смертоносный маховик хо-
локоста», - ляпнул внук ко-
мандира стрелковой роты  
174-го полка 57-й гвардей-
ской стрелковой дивизии. 
Походя повесив вину за уни-
чтожение евреев как на на-
цистскую Германию, так и 
на СССР. Такое ощущение, 
что в стан спичрайтеров Зе-
ленского пробрался эписто-
лярный диверсант. Но теперь 
понятно, почему президент 
Украины сбежал с форума в 
Израиле. Там бы его точно 
никто не понял.
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Маткапитал теперь будут давать и тем, у кого с 1 января 
родился или был усыновлен первый ребенок.

 ■ ДОСЛОВНО

Дмитрий ПЕСКОВ:

Это заявление 
оскорбительно для памяти 
наших отцов и дедов

Поручено:

Материнский капитал 
продлить, а интернет 
сделать бесплатным

Зеленский повесил вину 
за холокост на СССР
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Американский лидер Дональд Трамп готовит-
ся к битве с оппозиционным конгрессом по во-
просу собственного импичмента. А в Гамбурге 

(Германия) в Музее восковых фигур в это время 
его статуя тоже переживает приключения. Раз 
в год все экспонаты один за другим раздевают, 
стирают одежду, моют и вычесывают волосы. 

Делает это специальный эксперт-визажист 
 Генриетта Масмайер (на фото - справа). Вжик-
вжик - и кукла Трампа как новенькая! Инте-
ресно, пройдет ли с такой же легкостью испы-
тание импичментом ее оригинал по ту сторону 
Атлантики?

То и дело читаем о помпезных торжествах, 
связанных со «сдачей в эксплуатацию» 
мелких и даже «карикатурных» объектов 
(подробности на стр. 10). Отсюда вопрос:

Как отучить 
наших чиновников 
от ненужного пафоса?
Олег БАСИЛАШВИЛИ, народный артист СССР:

- А зачем их отучать? Если человек ведет себя некрасиво - 
значит, он недостоин того поста, который занимает. А занимает 
он его или нет, зависит от нас с вами, от народа. К тому же 
существует понятие чести, которое закреплено в законах. И 
если честь поругана, обиженный может подать в суд.

Сергей СТАНКЕВИЧ, в прошлом 
первый зампредседателя Моссовета:

- Когда нет настоящего дела у чиновников, начинается 
имитация с расчетом, что тебя заметят и отблагодарят. А на-
стоящее дело появится, когда страна начнет энергично расти, 
когда мы увидим экономику больших проектов и ответственное 
исполнение социальной государственной заботы. Те, кто эти 
задачи способен решать, вот они и останутся в чиновничьем 
классе. А остальные должны быть отсеяны.

Артур ЧИЛИНГАРОВ, полярник, 
Герой СССР и России:

- Я бы для всех чиновников выпустил учебник истории и 
календарь знаменательных дат. И экзаменовал бы их раз в 
полгода. Спросите любого из них: какие самые важные со-
бытия (кроме новогодних и рождественских праздников) в 
январе? Может, лишь каждый второй назовет День памяти 
жертв холокоста, 75-летие освобождения Красной Армией 
Освенцима, 76-ю годовщину снятия блокады Ленинграда, 
200-летие открытия Антарктиды русскими путешественниками.

Иосиф ПРИГОЖИН, продюсер:
- Во власть многие идут не для того, чтобы людям помогать, 

а бизнесом заниматься. Оформляют конторки на родственни-
ков. Я бы запретил пафосные «открытия». Понимаю, когда они 
школы открывают, а объекты для пиара - за гранью разумного.

Валерий, посетитель сайта KP.RU:
- А разве у нас так не бывает, чтобы мы хвастались своими 

мелкими достижениями или покупками? Мне без разницы, как 
там чиновник будет жить, лишь бы работал хорошо.

Вера, слушательница Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Проверять надо их IQ при приеме на работу! Чтобы за-
нимали должности за реальные знания и умения, а не по 
знакомству. Вот тогда и не будет дурацких понтов.

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 560 тысяч человек

в стране и мире

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
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ФОТО 
ДНЯ

69,23
+ 45 коп.

58,16
+ 0,38%

Елена АРАКЕЛЯН

Нас опять пугают 
ростом цен 
без роста доходов.

Мясо и молоко могут 
подорожать на 12%, кон-
дитерские изделия - на 
5 - 7%, гречка - на 5 - 6%. 
Таким прогнозом пугают 
СМИ со ссылкой на экс-
пертов Аналитического 
центра при правительстве 
РФ. Мол, растут стоимость 
сырья, а также цены на газ, 
электричество и прочие 
производственные затра-
ты. С 1 ноября 2019 года 
вся молочная продукция 
должна иметь электрон-
ные ветеринарные серти-
фикаты и учитываться в 
особой системе. А с 1 июня 
2020 года вводится еще и 
цифровая маркировка мо-
лочных продуктов. Все это 
дополнительные издержки 
производителей. Плюс в 
2019-м вырос НДС на 
пальмовое масло. В связи 
с этим и должны дорожать 
изделия, в которых оно 
используется, преимуще-
ственно кондитерка (шо-
колад, печенье и пр.). Что 
до гречки, производители 
резко сократили посевы, 
потому что в предыдущий 
год на гречиху упали цены. 
Теперь пошел обратный 
процесс.

Об этом говорили еще в 
конце 2019-го. Эксперты 
успокаивали: предпосыл-
ки для роста цен есть, но 
доходы у граждан не ра-
стут, поэтому если что-то 
и будет дорожать, то мак-
симально незаметным для 
потребителя образом. 

Что-то после Нового 
года изменилось, и нам 
все-таки ждать ценников 
с большими сюрпризами?

- У экспертов разные 
мнения, но большин-
ство - за то, что каких-то 
серьезных всплесков цен 
сверх уровня инфляции 
не будет. И пока мы ради-
кальных изменений цен-
ников, скажем, в связи с 
внедрением электронных 
сертификатов на молоч-
ную продукцию, не видим 
(см. «Калькулятор «КП». - 
Ред.), - сказал нам пред-
седатель правления Ассо-
циации экспертов рынка 
ритейла Андрей Карпов. - 
На производителей и тор-
говые сети сильно давит 
низкий спрос, это прав-
да. Тот, кто первым за-
метно поднимает цены, 
оказывается в невыгод-
ном положении: покупа-
тели уходят к другим. И те 
выигрывают, поскольку 
увеличивают объем про-
даж и за счет этого с лих-
вой компенсируют рост 
затрат. 

КАЛЬКУЛЯТОР «КП»

ЧТО И НА СКОЛЬКО 
ПОДОРОЖАЛО 
С НАЧАЛА ГОДА

(в среднем по стране)

Помидоры свежие +9,1%*
Картофель +3,3%*
Яблоки +3,2%*
Гречка +1,5%
Творог жирный, сметана +0,4%
Молоко цельное +0,3%
Масло сливочное +0,2%
Сосиски, сардельки, 
колбаса полукопченая 
и варено-копченая +0,2%
Говядина 
(кроме бескостной) 0%

*Эти товары зимой всегда
 лихо дорожают - не сезон.

А ЭТИ ПРОДУКТЫ 
НА ПРИЛАВКАХ 
ЗА ЯНВАРЬ ПОДЕШЕВЕЛИ

Данные Росстата на 20 января 2020 г.
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Пшено -2,2%
Яйца куриные -1,7%
Куры -0,6%
Свинина 
(кроме бескостной) -0,5%
Рис -0,5%

Молоко, шоколад и печенье 
могут резко подорожать



ВладивостокВладивосток
www.kp.ruwww.kp.ru
29.01.202029.01.2020

Картина дня:4

Егор ФАЛХВАДЗЕр

В Приморье завезли тест-
системы для выявления 
коронавируса, но пациентов 
с таким диагнозом пока нет. 

Пока весь мир с опаской относится 
к возможному распространению но-
вого смертельного вируса из Китая, 
Приморье принимает самые серьез-
ные меры. Еще бы, граница-то общая, 
турпоток мощный, да еще и сотни 
студентов и работников сейчас возвра-
щаются в регион после празднования 
китайского Нового года. Правда, на 
границе строгий контроль. Но с по-
дозрением на коронавирус госпита-
лизировали уже несколько человек 
разных национальностей.

ЗАГОТОВЛЕНО 1000 КОЕК
Приморский край подготовил-

ся. Во-первых, в числе первых 15 
регионов России мы получили из 
новосибирского центра «Вектор» 
тест-системы для оперативной диа-
гностики коронавируса. Их уже при-
менили на гражданах, которые въе-
хали в регион с признаками острой 
респираторной инфекции.

- Все выявленные пациенты - это 
взрослые, они были изолированы, 
помещены в стационар, в боксиро-
ванные палаты, и полностью обсле-
дованы. У данных граждан наличие 
опасного вируса не подтвердилось. 
Преимущественно были выявлены 

острые респираторные заболевания
или заболевания вирусами гриппа,
- сообщила руководитель территори-
ального управления Роспотребнадзора
по Приморскому краю Татьяна Дет-
ковская.

Во-вторых, в краевом минздра-
ве клянутся, что готовы не только к 
единичным заболевшим - да хоть к 
эпидемии. 

- Мы готовы в случае необходи-
мости развернуть дополнительно до
1000 коек в наших государственных 
медучреждениях. Кроме того, если
потребуется, будут задействованы
возможности Медцентра ДВФУ и
других федеральных и ведомствен-
ных медучреждений, - сказал глава
ведомства.

ПОКА ТОЛЬКО ОРВИ
Между тем новости о том, что в При-

морье у кого-то подозрение на корона-
вирус, появляются чуть ли не каждый
день. Но «первого заболевшего в Рос-
сии» пока не появилось, к большому 
счастью.

Много шума наделала жительница
Челябинска, прибывшая несколько
дней назад во Владивосток из Шан-
хая. Ее положили в инфекционную
больницу с жалобами на температуру,
слабость и головную боль. Девушке
пришлось даже пропустить свой поезд
до Челябинска.

Не успели приморцы немного успо-
коиться на ее счет, как взбудоражи-
ла новость, что на одном из пунктов
пропуска выявлен гражданин Китая
с признаками острой респираторной
инфекции. В настоящее время он по-
мещен в боксированную палату и про-
ходит обследование.

И все же в министерстве здравоох-
ранения Приморья успокаивают: в на-
стоящее время в медицинских учреж-
дениях края нет пациентов с диагнозом
«коронавирус». Зато немало пациен-
тов с ОРВИ и гриппом, поскольку ян-
варь-февраль в Приморье - это месяцы
подъема эпидзаболеваемости.

 ■ SOS!

После шторма
Милана СОКОЛ

На дне Охотского моря 
обнаружили затонувшее 
судно, предположительно, 
это пропавший «Энигма 
Астралис». 

Приморское рыболовецкое судно «Эниг-
ма Астралис», терпящее бедствие в Охот-
ском море, предположительно, затонуло.
Приписанный к Владивостоку траулер
загорелся еще 21 января, а спустя пять
дней пропал с радаров. Связь с ним ока-
залась потеряна во время шторма. На
поиски траулера отправились 11 судов.
Как удалось выяснить корреспонденту
«Комсомолки», с помощью гидролокатора
удалось найти на глубине объект, похожий
на исчезнувший «Энигма Астралис».

На данный момент специалисты ждут
подхода траулера «Калиновка» для более
тщательного исследования дна.

Экипаж с приморского танкера, при-
надлежащего «Дальневосточной промыс-
ловой компании», был эвакуирован из-за
пожара. Из 47 членов команды никто не
пострадал, более того, моряки уже от-
правлены в родной порт, а вот само судно
до сих пор найти не удалось. Оперативно
потушить пожар на «Энигма Астралис» с
250 тоннами топлива на борту сначала
не получалось из-за угрозы взрыва, а по-
сле - из-за непогоды и шторма. В итоге
горящее судно и вовсе пропало с рада-
ров. По факту ЧП в Охотском море была
назначена проверка.

- По состоянию на сегодняшний день,
гидролокатор находящегося поблизости
траулера «Иматра» обнаружил на глубине
объект, похожий на судно. Принято реше-
ние направить в данный район еще один
траулер для проведения дополнительного
контрольного обследования и подтверж-
дения результатов обнаружения объекта.
Утверждать на данный час, что найдена
«Энигма Астралис», пока преждевремен-
но, - прокомментировала ситуацию стар-
ший помощник Дальневосточного транс-
портного прокурора по взаимодействию
со средствами массовой информации,
общественностью и правовому обеспе-
чению Валентина Глазова.

В Росморречфлоте подтвердили, что
для исследования предположительного
места нахождения судна сейчас идет тра-
улер «Калиновка». Затонувший объект
находится в том же квадрате, где был на
промысле «Энигма Астралис» - пример-
но в 130 милях к юго-востоку от порта
Магадан.

Болеем гриппом, Болеем гриппом, 
а боимся китайского чиха  а боимся китайского чиха  

Рыболовецкий траулер загорелся
21 января, после эвакуации

экипажа он остался в дрейфе.
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Анастасия МЕЛЬНИКОВА

Директор ТЦ 
«Березка» опроверг 
распространенную в 
СМИ информацию об 
открытии заведения.

На днях приморские СМИ об-

радовали горожан новостью 
о скором открытии первых 
ресторанов «Макдональдс» 
во Владивостоке. Якобы в ТЦ 
«Березка» по адресу: Русская, 

16, на первом этаже, уже идут
ремонтные работы для «короля
фастфуда». Ссылались на не-
официальные источники, в том
числе и на некоего представите-
ля строительной компании Дени-
са Агафонова. Молодой человек
написал в своем фейсбуке, что
он уже приступил к внутренней
отделке помещения для проекта
«Макдональдс». Чуть позже пост
парень удалил, а теперь и вовсе
все отрицает. Говорит, что была
информация ложной.

Редакции «КП» удалось свя-
заться с директором ТЦ «Берез-
ка» Игорем Згиблым, который
данные об открытии заведения
также опроверг.

- Пока что это все слухи. Не
знаю, кто распространяет эту
информацию, но никаких догово-

ров мы не подписывали. А каса-
тельно ремонтных работ на пер-
вом этаже – никакого заведения
там не строят. Перестраиваются
перегородки.

В общем, вопрос, появится
ли все-таки «Макдональдс» во
Владивостоке в этом году или
нет, все еще актуален. Но на-
помним, что на последнем ВЭФ
Олег Гуменюк встречался с ге-
неральным директором «Мак-
дональдса» в России Марком
Карена. Руководитель компании
тогда сказал, что хоть Владиво-
сток - не миллионник, но имеет
колоссальный потенциал!

- Мы понимаем: настало время
- и мы идем к вам, - заявил тогда
Марк Карена. Открыть первый
McDonald’s он пообещал в этом
году.

 ■ ДЕЛО ВКУСА
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Хоть Владивосток и не миллионник, представители
знаменитой сети к нему уже присматривались.

Так будет ли «Макдональдс»
во Владивостоке? 

СКАЗАНО
Заместитель председателя Правительства
Приморья – министр здравоохранения края 
Виктор Фисенко в эфире радио «КП - Приморье»

- Ситуация с коронавирусом находится не просто на особом контроле.
Она находится на сверхконтроле, причем у первых лиц государства.
Все необходимые меры в Приморском крае приняты. Пропускные ре-
жимы ужесточены на всех пунктах пропуска. В Приморье их 15: авиа, ж/д, морской и
автомобильный транспорт. По всем ним введены жесткие ограничения, которые будут
распространяться минимум до субботы, 1 февраля.

Приморский край получил тест-системы для выявления коронавируса.
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Мила СОКОЛ

Благодаря камерам 
видеонаблюдения Владивосток 
узнал о «дружном» доме 
на Сочинской, где пинают 
собак и бьют друг друга.

Бухта Патрокл. Новый микрорайон.
Новый дом. Для безопасности жильцы
Сочинской, 7 установили камеры и
на улице, и в подъездах. И вот запи-
си с этих камер вдруг стали причиной
большого скандала. Сначала горожане
узнали, что в этом доме жильцы могут
без видимых причин пинать собак и
нападать друг на друга. А потом оказа-
лось, что подобных историй в много-
этажке накопилось множество и жизнь
соседей нельзя назвать дружной. После
очередной драки одна из жительниц
дома написала заявление в полицию.
Однако у медали, как говорится, есть
две стороны.

ЛИФТ, СОБАКИ, МАНДАРИНЫ
Конфликт в подъезде многоэтажки на

Сочинской произошел в воскресенье,
26 января. По словам владелицы собак,
она выходила из лифта, когда сосед
буквально набросился на питомцев.
Мужчина начал пинать животных с
криками, что они без намордников.
При этом одна из дворняг, на которую,
кстати, пришелся первый удар, как раз
выходила на прогулку в наморднике. 

Хозяйка собак, опешив, стала пинать
самого мужчину. Он - ее. Дальше как 
в плохом кино - рвется пакет в руке у 
агрессора, по полу подъезда рассыпа-
ются мандарины… В общем, какое-то
шапито. Вышли еще одни соседи, тоже
с собакой, но вмешиваться не стали.

После публикации видео в соцсетях 

возмущенным комментариям не было
предела. Как так, пнуть собаку? Под-
нять руку на женщину? Корреспон-
дент «КП» связался с Кариной, что на
видео, и спросил, из-за чего начался
конфликт. Собеседница предположи-
ла, что, возможно, из-за того, что ря-
дом с мужчиной находились его жена
и ребенок. 

- У нас очень большой дом, здесь
много молодых семей с детьми, навер-
ное, многие слишком рьяно оберегают
своих чад. Многие, видимо, считают,
что собак заводить не нужно, они могут
быть агрессивными, испугать или по-
калечить. Я уже написала заявление в

полицейском участке на Киевской, де-
ло вроде должны передать участковому,
который находится на Сахалинской,
- рассказывает пострадавшая Карина.

ВСТРЕЧА У ПОДЪЕЗДА
Вообще, глядя на видео, трудно по-

нять, что спровоцировало мужчину.
Собаки ведут себя достаточно спокой-
но, разве что перед выходом из лифта
одна из них слишком бойко выпрыги-
вает в сторону людей. А после опубли-
кования январского видео из подъезда
в Сети появилось еще одно, ноябрь-
ское. И тут вопросов стало еще больше:
что за дом-то такой?

Дело происходит на улице. Возвра-
щаясь с прогулки, девушка открывает
дверь подъезда, навстречу ей выходит
мужчина. Одна из собак Карины встре-
тила жильца лаем, и тот отвесил пинка

рыжей дворняжке. Последовала зако-
номерная ответная реакция от хозяйки.
Девушка накинулась на обидчика, у ко-
торого, к слову, тоже две собаки, и обе
без намордников. В неравной схватке
мужчина, по объективным причинам,
оказался сильнее. Карина тогда написа-
ла заявление в полицию, но дело, по ее
словам, не возбудили, так как не было
телесных повреждений.

Оба видео собрали огромное число
гневных комментариев. Основная ре-
акция такая: на видео вовсе не муж-
чины, раз подняли руку на женщину,
да еще и в обоих случаях первыми на-
падали на бедных животных.

ПОКУСИЛИСЬ НА СВЯТОЕ 
Однако некоторые жильцы дома уве-

ряют, что все не так просто. Что соседка
и ее собаки давно обрели дурную славу.
И конфликты с каждым из тех, кто на
видео, возникли далеко не вчера.

Например, тот самый молодой че-
ловек у лифта однажды стал жертвой
одной из собак - она укусила его прямо
в пах. И этот момент тоже попал на ви-
део. Да и у других соседей к собачнице
накопилось претензий, о чем они рас-
сказывают эмоционально и не всегда
цензурно. 

Но защищать агрессоров в любом
случае не хочется.

- Да, мои собаки действительно гав-
кают. Но на более крупную я уже надела
намордник, о чем и пыталась сообщить
соседу. У нас все гуляют без намор-
дников, но такая претензия только ко
мне, - пожаловалась корреспонденту 
«КП» Карина. 

Когда соседи как собаки

Василий ПОЛИКАРПОВ

«Комсомольская 
правда» и 
партнеры 
наградили, 
жителей двора, 
где лучше 
всех украсили 
новогоднее дерево. 

Медиахолдинг «Комсо-
мольская правда - При-
морье», фонд социально-
общественного развития
«Наш район» и компания
«Оранж групп» подвели ито-
ги городской акции «Ёлка

р ру

нашего двора». Участни-
кам конкурса нужно было
украсить новогоднюю елку

в своем дворе и сфотогра-
фировать ее. Жюри конкур-
са оценивало то, насколько 
креативно жильцы подош-
ли к созданию новогоднего 
наряда для елки, сколько 
людей принимало участие 
в конкурсе и насколько 
кропотливо были сделаны
украшения.

Большинство участников 
проекта решили собствен-
норучно создать игрушки и 
украшения из цветной бу-
маги, картона и подручных
средств. Фантазия жите-
лей Владивостока, а также 
сплоченность коллектива 
стали главным залогом по-
беды.

- Перед Новым годом на 

одном из заседаний фонда
жители решили провести
акцию - наряжать елки, ко-
торые растут во дворах,
чтобы люди чувствовали
праздничное настроение.
Оценив эту идею, совет
фонда решил поддержать
начинание жителей Влади-
востока и установить приз.
Спустя 2-3 дня, работая с
представителями «Комсо-
мольской правды», у нас
возникла идея провести эту
акцию в виде общегород-
ского конкурса, и благода-
ря участию в этом конкурсе
компании «Оранж групп»,
которая предоставила приз
- лавочку, мы смогли про-
вести этот конкурс.

Жители восприняли кон-
курс на ура. Было много
положительных отзывов.
Мы с огромным трудом
смогли оценить объем по-
ступающих фотографий - 
для этого даже была соз-
дана конкурсная комиссия,
которая поработала на
славу. Выбрали победите-
ля по нескольким пунктам:
креатив, визуализация кра-
соты, число участников,
в том числе детей. Все
украшения были сделаны
своими руками, соответ-
ственно, и старания людей

в создании елочных укра-
шений также шли в оценку. 
Выбор пал на победителя 
не случайно. Коллектив 
создал целую рабочую 
группу из детей, которые 
своими силами вырезали, 
старались, украшали - од-
на лишь подготовка у них 
заняла по меньшей мере 
две недели, - говорит де-
путат Думы города Вла-
дивостока, руководитель 
фонда «Наш район» Сергей 
Бочин.

Коллектив дома № 43 на 
Днепровской стал победи-
телем городской акции. 
Организация коллектива 
для участия в конкурсе - 

заслуга старшей по дому 
Лидии Андреевны. Она гово-
рит, что о конкурсе узнала 
в социальных сетях, увидев 
соответствующий пост в In-
stagram.

- Мы уже не первый раз 
участвуем в таких активно-
стях. В апреле на протяже-
нии 20 дней участвовали 
в акции «Самый активный 
субботник». И вот, как 
узнала про такую идею, 
предложила жителям и ре-
бятишкам нашего двора на-
рядить елки. И мы решили, 
что будем наряжать елочки 
в старинном стиле. Сдела-
ли из цветной бумаги бусы. 
Две недели готовили само-

дельные игрушки - тут все 
делали дети, это было их 
творчество. Кто снежинки
вырезал, кто писал на сне-
жинках пожелания, другие 
мастерили поделки из бума-
ги. И когда мы нарядили на-
шу елочку, мы увидели, что 
игрушек-то у нас осталось
еще много. Мы нарядили во 
дворе еще одну маленькую 
елку. Участвовало у нас 24 
человека: мамы, папы, де-
ти от 2 до 15 лет, - такой 
вот дружной командой мы 
и смогли победить. Объ-
являйте еще какой-нибудь
конкурс - обязательно по-
участвуем! - говорит Лидия 
Андреевна.
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Призовую лавочку предоставила
компания «Оранж групп».

Жильцы дома номер 43 на Днепровской
уже не в первый раз участвуют в конкурсах всем двором.

После этой драки Карина
написала заявление в полицию,

но делу ход не дали.
Встреча у лифта, которой

лучше бы не было.

Видео смотрите 
на сайте 
dv.kp.ru
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Семейная пара 
из Донецка рассказала 
«КП», как живет 
китайский город, откуда 
распространилась 
опасная зараза. От него 
уже погиб 81 человек, 
а более 100 миллионов 
заблокированы армией 
в мегаполисах страны.

Яна и Никита Брусенцовы 
родились в Донецке. Оба с 
детства занимались танцами. 
В 2016 году Никите предло-
жили работу в китайском 
Ухане - учителем балета в 
частной танцевальной школе. 
Пара недолго думая согласи-
лась и отправилась покорять 
Поднебесную.

КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ
О вирусе мы узнали в конце 

декабря. Китайские новост-
ные порталы писали об этом 
неактивно. Никто не воспри-
нимал ситуацию слишком 
серьезно. Никто даже поду-
мать не мог, что очень скоро 
Ухань - город с населением 
почти 11 миллионов человек 
- закроют на карантин.

Поначалу нам просто ре-
комендовали носить маску, 
чаще мыть руки и избегать 
людных мест. В школе у мужа 
объявили о вирусе, но заня-
тия не прекратили.

Католическое Рождество 
(25 декабря) и Новый год (31 
декабря) китайцы праздно-
вали с размахом. На улицах 
толпы людей, в магазинах 
не протолкнуться. Мы особо 
не переживали, но маски на 
всякий случай носили и пили 
противовирусные препараты. 
После 31 декабря новости о 
вирусе стали звучать чаще, 
на улицах мы стали встречать 
все больше людей в масках.

ЧЕТВЕРГ, 23 ЯНВАРЯ:
МЕСТНЫЕ БЕГУТ 
ТАЙНЫМИ ТРОПАМИ

Мы проснулись в обед. Ча-
ты ломились от сообщений, 
что город закрыт на каран-
тин. Въезд и выезд из Уханя 
запрещен. Знакомые ребя-
та, у которых вылет был до 

10.30 утра, успели улететь. 
Остальные были вынуждены 
остаться. Оказалось, многим 
даже не сообщили об отмене 
рейсов, поэтому сотни пас-
сажиров еще целый день на-
ходились в аэропорту, ожи-
дая долгожданной посадки 
на самолет.

Некоторым людям уда-
лось все-таки покинуть го-
род на своих автомобилях и 
такси. Кто-то ехал тайными 
тропами в объезд блокпо-
стов, кого-то пропускали на 
КПП, предварительно изме-
рив температуру и подробно 
расспросив о самочувствии. 
Но к семи вечера стало по-
нятно, что покинуть город 
уже невозможно.

В тот же день в соцсетях 
появилось пугающее сообще-
ние. Нельзя покидать кварти-
ры и дома. Следует закрыть 
все окна и двери, мол, по 
городу будет проходить де-
зинфекция. Через пару часов 
выяснилось - это фейк.

Вечером заговорили, что с 
24 января в городе перекро-
ют транспортное сообщение. 
Работа метро, автобусов, па-
ромов будет временно прио-
становлена в целях безопас-
ности. 

ПЯТНИЦА, 24 ЯНВАРЯ:
ПАНИКА ТОЛЬКО В СМИ

До вечера мы сидели дома 
и читали новости. В итоге 
пришли к выводу, что СМИ 
очень преувеличивают мас-
штабы бедствия. От некото-
рых сообщений волосы ды-
бом вставали. Мы узнали, что 
Ухань якобы оцепили воен-
ные, а люди от безысходности 
пытаются прорвать кольцо 
блокады. Мол, в магазинах 

нет продуктов, люди дерут-
ся за последнюю пачку ма-
карон…

Да, в город для поддержа-
ния порядка действительно 
прибыли армия и военные 
врачи. Ближе к восьми вечера 
мы решили съездить в мага-
зин. Но большой супермар-
кет оказался уже закрыт, зато 
маленький магазин, который 
расположен в нашем доме, 
еще работал. Там мы купили 
воды, сладостей и решили, 
что завтра выберемся из дома 
пораньше.

СУББОТА, 25 ЯНВАРЯ:
ЗАПРЕТ НА ВЫЕЗД

С утра мы составили список 
продуктов и отправились в 
супермаркет. Надели маски, 
взяли спирт и обеззаражива-
ющие салфетки. В магазине 
людей было довольно много. 
Да и машин и мопедов на ули-
цах прибавилось. Перед вхо-
дом в супермаркет персонал 
в масках измерил нам темпе-
ратуру, спиртом обработали 
корзину для продуктов, за-
писали наши данные (имя, 
возраст и номер телефона).

В магазине все полки ло-
мились от продуктов. Ажио-
таж был только у прилавка с 
овощами. Для Китая это нор-
мально, овощи - неотъемле-
мая часть рациона. По пути 
домой заехали в аптеку за 
витаминами. Масок в аптеке 
уже не было, спирта тоже, но 
продавец посоветовала зайти 
завтра, когда будет поставка.

Вернувшись домой, мы за-

кинули в стирку всю одежду, 
которая была на нас. К сти-
ральному порошку добави-
ли еще и дезинфицирующий 
раствор. Маски выбросили, 
перед этим положив их в па-
кет. Лицо и руки помыли с 
мылом. Приняли душ и вы-
пили чай с имбирем.

Вечером появилась но-
вость, что теперь по городу 
будут ездить специализиро-
ванные такси. Они оборудо-
ваны специальными дезин-
фицирующими средствами. 
Другим автомобилям, в том 
числе личным, выезд на ули-
цу запрещен. За нарушение - 
штраф.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
26 ЯНВАРЯ:
ГОВОРЯТ, 
ЧТО 49 ЧЕЛОВЕК 
УДАЛОСЬ ВЫЛЕЧИТЬ…

В городе более 2070 человек 
заражены коронавирусом, у 
2700 пациентов - инфекция 
под подозрением. 56 человек 
умерли. Но говорят, что 49 
человек удалось вылечить. 
Правда, об их судьбе ничего 
не сообщают.

Мы постоянно общаемся с 
ребятами, кому удалось уле-
теть из Уханя на праздники 
за границу. Все надеются, 
что аэропорт скоро откроют 
и они смогут вернуться в Ки-
тай, поэтому заранее куплен-
ные билеты пока не сдают.

Настроение в русскоязыч-
ных чатах боевое. Стараемся 
поддерживать друг друга.

За окном моросит дождь. 

Погода нагоняет тоску. С 
нетерпением ждем хорошей 
погоды и хороших новостей. 
Теперь поход за продуктами 
для нас настоящий праздник. 
В Китае очень насыщенная 
жизнь, поэтому в условиях 
карантина нам жить непри-
вычно.

За короткое время власти 
Китая развернули масштаб-
ную борьбу с вирусом. Отме-
нены массовые мероприятия 
празднования Нового года. 
Перекрыты дороги, органи-
зован спецтранспорт. Все ма-
газины оснастили тепловизо-
рами и дезинфицирующими 
средствами. Продовольствие 
и медикаменты завозят регу-
лярно.

Паники и зомби-
апокалипсиса в Ухане нет. 
Многие магазины закры-
ты только потому, что сей-
час новогодние каникулы. В 
китайской социальной сети 
WeChat паникеров и распро-
странителей фейков блокиру-
ют. Ситуация напряженная, 
но мы сохраняем спокойствие 
и бережем свое здоровье. Фи-
зическое и психологическое.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
27 ЯНВАРЯ:
ВЗБАДРИВАЮТ СЕБЯ 
САЛЮТАМИ

День начался, как обычно -
с проверки новостей и про-
смотра официальной стати-
стики. Прошло официальное 
заявление, что личные авто-
мобили можно использовать 
для передвижения по городу, 
соблюдая правила дезинфек-
ции (как это делать, не очень 
понятно).

После обеда мы решили 
поехать в магазин на мопе-
де. На дорогах много мест-
ных, которые передвигаются 
на велосипедах (запрета на 
них, как и на мопеды с бай-
ками, не было).

Возле каждого подъезда 
установили урны для утили-
зации использованных масок.

В супермаркете все продук-
ты в наличии. Аптеки откры-
ты - дефицита в масках и мед-
средствах нет. Открылись еще 
некоторые мелкие магазины, 
которые до этого не работа-
ли. По пути домой проезжали 
мимо стадиона. Там бегали 
и делали разминку местные. 
Это несмотря на то, что се-
годня достаточно холодно.

К вечеру стали свидетелями 
незабываемого флешмоба в 
поддержку города Ухань. Жи-
тели разных районов в одно 
время кричали из окон фразу 
«Ухань - вперед!», подсвечи-
вая фонариками, кто-то даже 
запустил небольшой салют.

Подготовила 
Яна БРУСЕНЦОВА.

Начинайте утро с нами и будете в курсе всех 
событий! Программа «Главное - вовремя!» 

по будням в 7.00 (мск) на Радио «КП»
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Многие китайцы относятся к эпидемии беспечно - пренебрегают мерами гигиены. 
А другие веселятся: не надо ходить на работу или учебу!

Записки из очага эпидемии опасного коронавируса:

Личные авто запрещены, 
все продукты обрабатывают спиртом
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Яна и Никита 
Брусенцовы оказались 

в Ухане во время 
вспышки эпидемии.
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Анна ДОБРЮХА

Китайские врачи тестируют 
около 30 лекарств, а в России 
госпитализировали более 
100 человек с подозрением 
на опасную инфекцию.

В понедельник главный санитарный 
врач России Анна Попова сообщи-
ла журналистам последние сводки с 
фронтов борьбы против нового ко-
ронавируса.

- Случаи завоза вируса отмечены 
уже в 12 странах. Но нигде, кроме 
Китая, инфекция не идет дальше, ее 
удается тормозить, изолируя боль-
ных, прибывших из КНР.

- В России с подозрением на коро-
навирус госпитализированы более 100 
человек. Диагноз не подтвердился ни 
у кого.

- Известно, что болезнь дает тяже-
лые осложнения примерно у 17% за-
разившихся. У них развивается пнев-
мония (воспаление легких), зачастую 
нужна госпитализация в реанимацию.

- В группе риска - люди старше 60 
лет, а также пациенты с хронически-
ми болезнями: сахарным диабетом, 
бронхиальной астмой, ишемической 
болезнью сердца, онкологическими 
заболеваниями.

- Вирус щадит детей - на сегодня 
всего двое заболевших младше 15 лет.

«Мы знаем, что китайские коллеги 
сейчас тестируют около 30 препара-
тов, среди них в том числе лекарства 
против ВИЧ», - рассказала глава Рос-
потребнадзора. Пока нет данных, на-
сколько эффективно такое лечение.

Сегодня более чем у 80% заболевших 
инфекция, к счастью, не дает тяжелых 
осложнений и протекает как обычная 
простуда или грипп, не переходя в пнев-
монию. Однако ученые предупрежда-
ют, что у коронавируса нового типа 
довольно высокая вероятность мута-
ций. Поэтому власти Китая и других 
стран принимают активные меры для 
сдерживания инфекции. В России 
проводится двойной контроль тем-
пературы на всех пунктах пропуска 
через госграницу (дистанционно и 
ручными приборами). С начала го-
да проверено более 1 млн 160 тысяч 
человек.

Анна Попова напомнила главные 
правила профилактики: обязательно 
мыть руки после посещения обще-
ственных мест; доводить до полной 
готовности блюда из мяса и яиц; из-
бегать контактов с людьми, у которых 
есть симптомы, похожие на простуду 
или грипп, - в первую очередь на-
сморк или кашель.

- На сегодня известно, что корона-
вирус не выдерживает температуры 
выше 40 градусов Цельсия. Случаи 
заражения через предметы неизвест-
ны. Поэтому сейчас нет оснований 
переживать, что можно заразиться, 
получая посылки из Китая, - сказала 
Попова.

зараза

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Новый 
коронавирус 
начали лечить 
препаратами 
против ВИЧ

Дмитрий КОЗУРОВ

Коронавирус 
может вызвать 
экономическое 
цунами.

СОСЕДУ ЛУЧШЕ 
ПОЖЕЛАТЬ ЗДОРОВЬЯ

Набирающий обороты в Ки-
тае коронавирус бьет не только 
по здоровью сотен людей, но и 
по кошелькам миллионов.

Китайская экономика  - как 
огромная печь, куда только 
успевай дров подбрасывать. 
Как-никак вторая в мире. Среди 
миллиарда человек найдутся 
покупатели и на сумки Louis 
Vuitton, и на российский лес.

Неудивительно, что, когда 
чихает такой гигант, трясется 
весь мир. А симптомы у китай-
ской экономики тревожные: 
ж/д и авиаперевозки сокра-
тили на 42%, индекс биржи 
Shanghai Composite снизился 
на 2,8%, и даже Диснейленд 
в Шанхае закрыли до лучших 
времен.

- Я посмотрел четыре послед-
них случая громких эпидемий, 
в том числе свиной грипп и 
вирус H1N1. Рынки падали су-
щественно, но потом восста-
навливались, как будто ничего 
и не было. Будет ли так в этот 
раз, зависит от того, насколь-
ко быстро ученые поймут, как 
остановить эпидемию, - считает 
председатель наблюдатель-
ного совета Московской 
биржи Олег Вьюгин. - Кста-
ти, на эпидемии вируса H1N1 
китайский ВВП потерял 0,5%.

Китай  - главный покупатель 
российских товаров. В 2018 
году мы наторговали с сосе-
дями больше чем на 100 млрд 
долларов. Это почти в два раза 
больше, чем по второму главно-
му направлению российского 
экспорта - в Германию. Больше 
половины в этих ста миллиар-
дах - нефть и нефтепродукты.

В понедельник, когда откры-
лись торги на биржах, в мину-
се оказались все российские 
энергетические гиганты: «Рос-
нефть», Газпром, «ЛУКОЙЛ».

- Мы поставляем в Китай 
нефть, газ, лес, продоволь-
ствие. Если вирус приведет к 
замедлению экономического 
роста, это неизбежно скажет-
ся на спросе  на наши товары. 
Так что не стоит желать сосе-
дям неприятностей,  - говорит 
Олег Вьюгин.

Разумеется, тот же Газпром 

не начнет сокращать сотруд-
ников из-за временных труд-
ностей. Но если эпидемию не 
удастся взять под контроль, 
мировую экономику ждут се-
рьезные неприятности. Конеч-
но, Россия за последние годы 
поднакопила жирок в виде сбе-
режений на черный день, но 
полностью остаться в стороне, 
если разразится полноценный 
мировой кризис, у нас не по-
лучится.

ОТОЗВАННЫЕ ТУРИСТЫ
В понедельник власти КНР 

перестали выпускать своих от-
пускников за границу. И это 
не лучшие, мягко говоря, но-
вости. Ведь именно китайские 
туристы - лидеры по тратам в 
России. Всего за квартал они 
спустили здесь 264 млн дол-
ларов. И это только те деньги, 
которые видны российским 
контролирующим органам: ки-
тайцы часто расплачиваются 
с помощью собственной пла-
тежной системы WeChat Pay, 
которая непрозрачна для рос-
сийской налоговой.

По данным компании «Эво-

тор», средний отпускник из 
Поднебесной тратит в мо-
сковских магазинах почти 25 
тысяч рублей. Если карантин 
затянется, это будет серьезной 
недополученной прибылью для 
торговцев сувенирами, одеж-
дой и украшениями, которые 
китайцы охотно скупают.

В тот же день, 27 января, 
крупные российские туропе-
раторы, в том числе Tez Tour 
и Anex Tour, приостановили 
продажи путевок в Поднебес-
ную. Дело в том, что утром в 
понедельник стало известно, 
что зараза добралась и до по-
пулярного курортного острова 
Хайнань - объявлено о первом 
скончавшемся от коронавиру-
са жителе острова.

Сейчас на Хайнане порядка 5 
- 6 тысяч наших граждан. Отды-
хающих уже начали выво зить 
на Родину. Впрочем, самый 
большой наплыв российских 
отпускников на острове бывает 
с июля по сентябрь.

- По предварительным под-
счетам, перевозчики, туропе-
раторы, отели России и Китая 
могут потерять в феврале по-

рядка 27 млн долларов из-за 
сложившейся ситуации, - про-
гнозирует исполнительный 
директор туристической ас-
социации «Мир без границ» 
Александр Агамов.

Вообще в последние годы 
наши туристы распробовали 
китайское гостеприимство. 
Только в прошлом году тур-
поездок из России в Подне-
бесную стало больше на 21%, 
всего 1,7 млн.

Еще одними жертвами ко-
ронавируса можно назвать 
авиакомпании по всему миру. 
Сильнее всего пострадали, 
конечно, китайские перевоз-
чики  - Air China, например, 
потерял 14,3%. Air France и 
American Airlines потеряли по 
5%, немецкая Lufthansa - 4%. 
Все опасаются, что из-за эпи-
демии упадет спрос на поле-
ты в Юго-Восточную Азию. В 
минусе и наш «Аэрофлот»: на 
торгах на Московской бирже 
акции перевозчика в момент 
подешевели на 4,91%. Это 
значит, что компания потеря-
ла 6,3 млрд рублей капита-
лизации.

Об этом бывший главный санитарный 
врач, а ныне депутат Госдумы расска-
зал нашему обозревателю Александру 
ГАМОВУ.

- Скажите, Геннадий Григорьевич, 
это правда, что есть 30 лекарств, 
которые от коронавируса спасают?

- Это те лекарства, которые китай-
ские коллеги наши попробовали при 
лечении коронавируса и нашли, что они 
эффективны.

Из них 12 препаратов - из числа анти-
ретровирусных препаратов, которые при-
меняются при профилактике ВИЧ. И плюс 

там еще есть чисто китайские, что-то типа 
народной медицины, тибетской медици-
ны, то, что в европейской практике не 
используется.

Но уже то, что 12 антиретровирусных 
препаратов линейки, применяемой для 
ВИЧ, работают, - это уже хорошо.

- Скажите, а почему о ВИЧ вдруг 
заговорили, когда надо спасаться 
от коронавируса?

- А потому что эти препараты готовили, 
для того чтобы лечить ВИРУС ИММУНОДЕ-

ФИЦИТА человека. Они работают и про-
тив коронавируса - ну что тут непонятно?

- А какими лекарствами запастись, 
чтобы лечиться?

- Вы что, с ума сошли? Вам никто их 
не продаст. Это препараты, которые 
покупает государство и раздает ВИЧ-
инфицированным. Носите маску, не лезьте 
в Китай и не ехидничайте.

Аудиоразговор 
слушайте на сайте

Геннадий ОНИЩЕНКО:
Лекарства работают - и это уже хорошо!
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Так и хочется добавить: « ...и только Владимир Путин остался невозмутим 
и негромко, но твердо сказал: «Будьте здоровы, товарищ Си!» Эта картинка гуляет 

по сети и неплохо смотрится на фоне ситуации с китайским коронавирусом. 
На самом деле фото сделано полтора года назад во Франции, на праздновании 

столетия окончания Первой мировой. И главы КНР там не было. Но ведь смешно?

Чихает Китай - 
трясется весь мир

Когда Си Цзиньпин 
чихнул во время встречи... ШУТКА  

ИЗ ИНТЕРНЕТА
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Разгадана 
тайна 
Байкала

 ■ ЭКОЛОГИЯ

Николай ГОНТАРЬ

Ученые выяснили, 
где самая 
чистая вода 
в глубочайшем 
озере мира 
и почему 
она грязнее 
не становится.

Самое большое озеро 
в мире, пятая часть ми-
ровых запасов пресной 
воды, высочайшая чи-
стота - известные факты 
о Байкале. Но Байкал не 
только хранит огромные 
запасы чистейшей воды, 
но и очищает ее. В него 
впадают тысячи загряз-
ненных рек, на берегах 
строят предприятия, 
сюда приезжа-
ют толпы ту-
ристов… Но 
байкальская 
вода остается 
чистейшей - 
в ней нет ни 
вредных при-
месей, ни бактерий.

Действительно, на 
мелководье или в месте 
впадения в озеро реки 
Селенга, на которой 
стоит город Улан-Удэ, 
вода неидеальна. Но 
около дна ведет свою 
невидимую миру работу 
байкальский планктон - 
он и очищает воду. Да 
так эффективно, что 
загрязненным считает-
ся лишь один процент 
воды. Остальная - кри-
стальной чистоты.

Местная вода не со-
держит солей тяжелых 
металлов, в ней нет 
бактерий, и у нее иде-
альный pH - кислотно-
щелочной баланс, 
совпадающий с pH че-
ловека. Зато в Байка-
ле есть все важнейшие 
биогенные макро- и 
микроэлементы. Уль-
тралегкая минерали-
зация позволяет рас-

сматривать 
байкальскую 
воду в каче-
стве лечебно-
профилактической 
в отношении мочека-
менной болезни и дру-
гих заболеваний, вы-
званных употреблением 
воды с высоким содер-
жанием кальция. Глу-
бинная вода относится 
к разряду слабоминера-
лизованных питьевых 
вод по показателям 
основного ионного со-
става.

Вода Байкала мягкая, 
прозрачная, в ней мно-
го кислорода. Но там, 
где ведет свою деятель-
ность человек, озеро 
испытывает антропо-

генную нагрузку. 
Но уникальная 

экосистема 
самоочист-
ки Байкала 
справляется 

с этим, даже 
п о с л е д с т в и я 

техногенных ава-
рий, если они случат-
ся, могут быть нейтра-
лизованы Байкалом за 
3 - 4 месяца.

По мнению ученых, 
в идеальном состоя-
нии вода Байкала - 
на глубине примерно 
400 - 500 метров и на 
отдалении от бере-

га. Ученые-
лимнологи 

п р о и з в е л и 
забор партии 

глубинных вод в 
две тысячи бутылей. 
Проведенный микро-
биологический анализ 
показал, что в ней со-
вершенно отсутствуют 
живые микроорганиз-
мы. Для добычи такой 
воды подходит далеко 
не каждая точка по-
бережья Байкала. На 
мелководных участках 
добраться до глубины в 
400 метров технически 
невозможно - потребо-
вался бы трубопровод 
длиной в десятки ки-
лометров. Поэтому за-
бор чистой байкальской 
воды возможен там, где 
есть «свал» - резкое по-
нижение дна при удале-
нии от берега.

Та байкальская вода, 
которую мы давно ви-
дим на прилавках мага-
зинов, берется именно в 
таком месте с глубины 
430 метров. Хотя даже 
рядом с берегом вода 
Байкала гораздо чище 
большинства водоемов 
мира, но все же настоя-
щее сокровище Байка-
ла - огромные запасы 
чистейшей питьевой 
воды из его глубинных 
слоев.

 ■ КОНКРЕТНО

Круглый год 4,2 градуса
Ученые Лимнологического института Академии наук 

давно установили: брать питьевую воду Байкала гаран-
тированного качества можно только из глубинных слоев 
(линз). Это не менее 400 метров от поверхности и 300 ме-
тров от дна. Здесь линзы защищены водной толщей от 
загрязнения и в них сохраняется постоянная температура 
4,2 градуса. Именно там расположены самые стабиль-
ные, чистые и прозрачные слои воды, защищенные от 
сезонных скачков температуры.

Авторы патента № 2045478, полученного в 1995 году, - 
коллектив выдающихся советских ученых: М. А. Грачев, 
В. В. Дрюккер, В. Л. Зорин. Они до сих пор считаются 
самыми авторитетными экспертами по байкальской воде.

Байкал 
не только 

самое большое 
и глубокое озеро, 

но и самое 
красивое.
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400 - 500 метров - 
особый слой 
сверхчистой воды

Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Государевы люди в России 
застряли в прошлом веке, 
а общество ушло вперед. 
И разрыв между ними растет.

БУНТАРИ И САТРАПЫ - 
НА ОДНИХ НАРАХ

Вечная русская двойственность: равно-
душная, жестокая, вороватая бюрокра-
тия - и бездумная, наивная, разрушительная 
интеллигенция. Два раза за сто лет это на-
пряжение - хотя и не только оно, разумеет-
ся, - сносило Россию в пропасть.

В 1917 году как будто бы осуществив-
шая все свои мечты «общественность» не 
смогла продержаться у власти больше не-
скольких месяцев. После чего эти милые, 
благородные, хорошо образованные 
люди - кадетские и эсеровские ми-
нистры - обнаружили себя в одних 
тюремных камерах Петропавловской 
крепости и «Крестов» с теми самыми 
«царскими сатрапами», которых они 
так презирали и с которыми они так 
страстно боролись. Некоторые, кстати, 
даже подружились.

События 1991 года - спасибо прогрес-
су - были заметно гуманнее, но оттого не 
менее самоубийственными для общества и 
нации. И опять то же самое: советская ин-
теллигенция, воевавшая с «отжившим 
строем» на митингах, быстро обнару-
жила себя жертвой хаоса, нищеты и 
социального распада. 

ЗАХОДИМ НА ТРЕТИЙ КРУГ?
Надеюсь, что все-таки не заходим. Рус-

ское общество изменилось. Тот размах 
нигилизма и тотальной враждебности, 
что был характерен для образованно-
го мира начала и конца ХХ века, явно 
стал поскромнее.

Конечно, мы по-прежнему видим старые 
знакомые типажи: непримиримые студенты 
из Высшей школы экономики, вооруженные 
модными людоедскими идеями (теперь это 
либертарианство), всевозможные «ветераны 
революции»: старые и новые эмигранты, сле-
дящие за мировыми протестными модами. 
Все это осталось.

Но есть и другое.
В ХХI веке в России - может, впервые - воз-

ник довольно большой слой образованных 
людей, которые не относятся к государству 
как к абсолютному злу, не исповедуют ра-
дикального нигилизма и пылкого «запад-
ничества» в самом убогом и нелепом его 
виде - словом, любят Родину.

Лучший пример тому - 2014 год: присоеди-
нение Крыма.

Либеральная интеллигенция очень хоте-
ла бы представить тогдашние события как 
аналог советского 1968 года, как «черные 
дни», когда «танки в Праге» - и надо «выйти 
на площадь».

Но оказалось, что все эти заклинания из 
прошлого работают только для узкого 
круга антирусских фанатиков.

И что есть другое мнение.
Мнение тех, кто, безусловно, оказался на 

стороне Крыма, а потом критиковал нашу 
власть не за то, что она вообще вмешалась 

в украинские события, а 
за то, что она сделала 
это недостаточно 
последовательно и 
решительно.

КУЛЬТ 
ЛИЧНОСТИ ЕЛЬЦИНА 

Тридцать лет назад наше общество было 
больно культом Ельцина.

Посмотришь сейчас те записи - ничего 
не понять.

Ельцин на тогдашних митингах произносит 
абстрактные и косноязычные речи, обещает 
всем все, но ничего конкретного и осмыс-
ленного, в общем, производит впечатление 
самодовольного и недалекого начальника, 
но ведь обожали его. Практически на ру-
ках носили. Что из этого получилось - мы 
помним.

ПОЧЕМУ НЕ ВЫШЛО 
У НАВАЛЬНОГО

Ну а что теперь?
Навальный в эти прошедшие десять лет 

очень хотел стать новым Ельциным.
Очень хотел возглавить разъяренную «ре-

жимом» толпу и... Ну, далее по ситуации.
Но ничего не получилось.
Взрослые трезвые люди, поначалу заин-

тересованные новым человеком в политике, 
быстро стали задавать ему разные непри-
ятные вопросы.

И уже скоро выяснилось, что Наваль-
ному пришлось ограничиться ролью 
лидера подростковой секты  - потому 
что только подростки способны быть самой 
наивной и лояльной толпой, не имеющей ни 
сомнений, ни опыта.

Иными словами, тот фокус, что удался 
сто лет назад и тридцать лет назад, сейчас 
уже не выходит, поскольку аудитория из-
менилась. Она повзрослела, протрезвела 
и не ждет фокусов.

Но чего-то она все-таки ждет.

«СИСТЕМА» САМА ПРОВОЦИРУЕТ 
РЕВОЛЮЦИЮ

И тут мы переходим от хороших новостей 
к не очень хорошим.

Конечно, общество теперь другое.
Но чиновники, сама наша «система» - она-

то стала другой?
Она перестала провоцировать револю-

цию попытками отобрать у людей каждую 
лишнюю копейку?

Она перестала сокращать учителей и вра-
чей? Стала строить бесплатные дороги, а не 
одни только платные?

Занялась ли созданием собственных тех-
нологий хотя бы для сырьевой экономики?

Создала ли железную зависимость между 
разгульным образом жизни чиновника и 
тюрьмой?

На все эти вопросы приходится дать от-
рицательный ответ. Пока отрицательный.

ГОСУДАРСТВО, 
ОТСТАВШЕЕ ОТ ЛЮДЕЙ

И пока это так, пока государство отстает 
от общества и постоянно дает ему все но-
вые и новые поводы для серьезного, а не 
игрушечно-подросткового недовольства, 
никакие перемены в сознании культур-
ной публики не дают гарантии, что мы 
спасены от революций и катастроф.

Мы-то патриоты, хочется сказать чинов-
никам.

А вы?

Другие материалы 
автора - на сайте

в разделе 
«Колумнисты»

Русская интеллигенция 
меняется, а чиновники 
пока не хотят
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Видео, 
на котором 
отец семейства объясняет 
свой поступок 
и просит прощения 
у сыновей, - на kp.ru

Просто о сложном в программе
Андрея и Юлии Норкиных «Простыми словами».

По средам в 20.00 (мск) на Радио «КП»

Отец, бросивший 
в «Шереметьево» детей, 
запрещал им видеться 
с бабушкой и дедушкой
Ася ЖУКОВА 
(«КП» - Красноярск»),
Вера ОВСЯННИКОВА 
(«КП» - Хабаровск»),
Игорь ГОШЕВ
(«КП» - Ростов-на-Дону»)( у )

Мужчина 
им не доверял.

«Еще вернусь, а пока дети 
не по карману» - такую запи-
ску оставил 41-летний Виктор 
Гаврилов в рюкзаке своего 
сына и растворился в толпе. 
26 января он прилетел вместе 
с детьми в «Шереметьево» из 
Комсомольска-на-Амуре.

Грустных малышей - 8-лет-
него Влада и 5-летнего Ваню - 
в терминале обнаружили со-
трудники аэропорта. При них 
были документы и записочка 
от отца с просьбой не разлучать 
братьев.

Пока полиция искала отца по 
всей Ростовской области (куда 
он улетел), их мама рассказа-
ла, что Виктор был тираном и 
ей пришлось от него сбежать. 
Сейчас Ольга замужем за дру-
гим, сменила фамилию и ждет 
ребенка. А ее старшеньких, 
Влада и Ваню, со дня на день 
ожидают в Комсомольске-на-
Амуре.

Счастливого воссоедине-
ния семьи не будет - их отец 
во вторник утром явился с по-
винной в отделение полиции в 
Батайске. Пока его допрашива-
ли ростовские следователи, мы 
позвонили в школу, где учился 
старший сын Виктора Влад.

- На все родительские собра-
ния ходил оцец. Влад занятия 
не пропускал, обеды и завтра-
ки отец ему оплачивал, на все 
мероприятия с классом всегда 
ходил, - рассказали учителя.

Виктор и не скрывал, что 
увозит сыновей в столицу.

- Он официально все делал, 
забирал документы, обязался в 
положенные сроки прислать 
отчет о том, где теперь учатся 
дети, - так положено по закону. 
Мы шутили: «Пацаны, повез-
ло вам, москвичами станете!» - 
рассказал один из представите-
лей родительского комитета. 
- Сейчас говорят, что он якобы 
поколачивал детей. Но синяков 
мы не видели. Чистенькие, по-
стриженные, открытые ребя-
тишки. Влад очень разговор-
чивый, все расскажет.

А вот для мамы мальчиков у 

нашего собеседника компли-
ментов не нашлось.

- Ольга сейчас рассказывает, 
какая несчастная. Жалуется, 
что Виктор ее налысо обрил. 
Почему? Так она не в первый 
раз бросает детей. Видимо, хо-
тел, чтобы за ними следила, а 
не искала женихов...

Ее саму взяли из приюта. С 
приемными ее родителями как-
то общались, так они жалова-
лись, что в юности намучились 
с ней. Она от них сбегала - ис-
кали по всему городу.

- Но как же Влад и Ваня тогда 
в приюте оказались, раз Виктор 
так о них заботился?

- В приюте он их только раз 
оставил, осенью 2018 года. Из-
за этого в первый класс Владик 
пошел в ноябре. Виктор обра-
тился в приют, объяснил, что 
он в трудной ситуации, времен-
но без работы. Как только най-
дет, заберет. К ним тогда еще 
Ольгины родители приезжали 
с гостинцами, но Виктор, когда 
вернулся, написал заявление, 
чтобы родителей Ольги не пу-
скали к мальчикам.

Второй раз мальчики в при-
ют попали прошлой весной. 
Виктор уехал на вахту в Южную 
Корею в апреле 2019 года. Он 
попросил тогда Ольгу, с кото-
рой они уже три года как раз-
велись, побыть с сыновьями.

Из Кореи он ей регулярно 
присылал деньги.

- Сначала прислал 70 тысяч, 
но, как оказалось, даже за квар-
тиру не заплатила. Второй раз 
выслал 50 тысяч, и она с этими 
деньгами пропала. Отвела па-
цанов в сад и школу, учитель и 

воспитатель потом сообщили,
что она не пришла за детьми, -
говорит соседка Ольги.

О том, что за детьми не при-
дет, Ольга сообщила ориги-
нально - утром, перед выходом
в школу, дала Владу записку 
и сказала, чтобы после уроков
учителю отдал. А там было на-
писано, что забрать сына из
школы сегодня не может. И
приписка: «... и Ванечку из са-
да заберите».

 Детей снова отправили в при-
ют, а Виктору пришлось срочно
возвращаться в Комсомольск, 
чтобы вскоре самому бросить
детей с запиской в рюкзаке.
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Влад и Ваня сейчас находятся в Москве. 
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Виктор
на вчерашнем

допросе 
в полиции.

ДОСЛОВНО

«Прошу прощения у моих 
любимых сыновей»
Ольга ГОПАЛО («КП» - Ростов-на-Дону»)( у )

Следователи закончили допрашивать 
Виктора Гаврилова.

Как рассказал корреспонденту наш источник в правоохра-
нительных органах, Виктор Гаврилов пришел в полицию, как 
только узнал, что объявлен в розыск. Также он признался, что 
крайне удивлен такой общественной реакции.

- Я не ожидал такого резонанса, - сказал Виктор. - Но навсег-
да отказываться от детей я не собирался. Хотел заработать 
денег, а потом забрать Влада и Ваню обратно. Собственно, в 
Ростовскую область я и приехал на заработки.

Также Виктор признался, что раскаивается в том, что сделал.
- Хотел бы попросить прощения у моих любимых сыновей - 

Влада и Ванечки. Простите меня, пожалуйста. Я вас очень 
люблю. Вы - единственное, что есть в моей жизни. Ее смысл.
Я проявил слабость. Испугался, что не справлюсь, поэтому 
оставил вас в аэропорту в Москве, зная и понимая, что вокруг 
много людей и вам не угрожает опасность. Я хотел устроиться 
на работу, потом вас забрать, чтобы дать ту жизнь, которой 
не было у меня. Я очень надеюсь, что мы скоро будем вместе. 
Я вас очень сильно люблю. Ждите меня, пожалуйста, - обра-
тился отец к детям.

Евгения МОЛОТОВА 
(«КП» - Хабаровск»),
Елена СЕРЕБРОВСКАЯ
(«КП» - Красноярск»)( р р )

Друзья матери оставленных
в московском аэропорту детей
рассказали неизвестные под-
робности ее жизни.

- Как они познакомились с му-
жем, я не знаю, - рассказала од-
ноклассница мамы брошенных
детей Елена Б.  - После школы
она пропала, у нас не было ее
номера телефона, в соцсетях
она тоже не появлялась. А когда

вдруг снова объявилась, была
уже замужем и с двумя сыновья-
ми. Говорит, сначала они жили
хорошо, деток любили. А потом
начались ссоры на почве ревно-
сти. Муж ее сильно ревновал,
по-бешеному. А она... свечку я
не держала, но, считаю, изме-
нить Оля могла. Он ведь еще и
старше ее на 13 лет. Еще ей не
нравилось, что он мало зараба-
тывает. Денег им все время не
хватало. В 2016 году все стало
совсем плохо, она сбежала от
мужа. Ее тогда искали в горо-
де. Потом она вернулась и по-

мирилась с мужем. Все было 
нормально. А через месяц-два 
она уже пишет: «Мы развелись, 
я живу отдельно, дети со мной».

Елена вспоминает, что одно 
время Ольга жила с детьми в 
общежитии и постоянно жалова-
лась на сложности с деньгами, 
занимала у старых знакомых 
небольшие суммы. Пыталась 
заработать распространением 
БАДов, работала продавцом в 
супермаркете... В 2017 году, 
устав от безденежья и решив 
устроить личную жизнь, она от-
дала детей отцу...

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
Виктор Гаврилов пожаловался, что бросил детей из-за 

отсутствия денег. Но на перелет из Хабаровска в Москву
ему понадобилась немалая сумма. Разброс цен у разных
авиакомпаний примерно такой  - от 26 315 до 55 206
рублей (три билета - один взрослый и два на детей до 12
лет с отдельным местом). Билет для взрослого на само-
лет в Ростов-на-Дону - от 2300 до 7190 рублей. На эти
деньги можно было протянуть не шикуя пару месяцев в 
Хабаровске, пока бы отец искал работу.

FM.KP.
RU

 ■

«Ей не нравилось, что муж мало зарабатывает»
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Нужное место
А вот присутствующие на торжествах по 

случаю открытия уличного туалета в Ново-
сибирске так и не смогли понять, кто сиял 
ярче - приехавшие его открывать депутаты 
или ослепительно новые кабинки.

Широка душа российского чинов-
ника - вечно открыть что-нибудь 
хочется. Да так, чтобы разнеслась 
о тебе по России молва добрая и лик 
начальника светлел при виде твоем 

непременно. Вот только три напа-
сти - масштаб свершений районный, 
бюджетец скромный да ворох амбиций 
неподъемный. Вот и звенят фанфары 
по всей Руси великой.

 ■ ВЗГЛЯД С 6-ГО ЭТАЖА

«Амбиций 
на миллион,  
а дела копеечные»

Чиновники наши - народ увлекаю-
щийся. Рассказали им про KPI, меря-
ются теперь без устали между собой, у 
кого он больше, пришло время соцсе-
тей - айда подписчиков на свои странич-
ки собирать, узнали, что цитируемость 
пора увеличивать, - давай инфоповоды 
изобретать. И хочется сотворить что-
нибудь эдакое, разрывающее пределы 
воображения. Такое, чтобы губернатор 
похвалил незамедлительно. Исполнить 
что-нибудь такое ухарское, чтобы во 
всех районках лицо твое на передовице 
засверкало. Вот только простора нет - 
кругом проблемки пустячные, копе-
ечные. Но наших чиновников родных 
в регуляторные клещи не возьмешь, 
разумными доводами не убедишь. Они 
возьмут да мусорный бак откроют: с 
салютом, аплодисментами, переходя-
щими в овации, под гимн района в ис-
полнении ансамбля балалаечников.

И надо бы их от скандалов уберечь. 
Раз здравый смысл не указ, нужны ин-
струкции, что можно с помпой откры-
вать, а что не стоит. Издать на глянцевой 
бумаге. Презентовать как следует - с 
салютом, вкусом и оркестром. И лентой 
каждый экземпляр перевязать, чтобы 
было что читать и что перерезать. Гля-
дишь, прочтут, поймут, займутся делом.

Рассуждал Платон СОЗОНТОВ.
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Еще больше примеров,  
фото и обсуждение -  
на сайте kp.ru

Открытие «остановки 
общественного транспор-
та» в Корткеросе (это тоже 
Республика Коми) - изящно-
сти формулировки на сайте 
одноименного села мог бы 
позавидовать даже дипло-
мат с большим опытом. В 
церемонии приняли участие 
замглавы поселковой адми-
нистрации Светлана Ма-
жайская  (на фото  - в 
центре) и помощник-

консультант главы района 
Анатолий Кулаков. Не-
посвященному человеку 
может показаться, что на 
фото лишь две брошенные 
рядом бетонные плиты. Но 
это не так! Это остановка! 
Разубедить чиновников на 
церемонии могло лишь толь-
ко то, что ленточку было не 
к чему привязать. Не беда - 

ради такого дела ее и в сво-
их руках подержать можно, 
а на критику и вовсе можно 
закрыть глаза.

P.S. Спустя пару ме-
сяцев после от-

крытия обе плиты куда-то 
пропали. Люди, как и рань-
ше, дожидаются автобуса, 
стоя в грязи, и о плитах 
вспоминают с тоской.

Душа нараспашку
Чиновники в Коми устроили торжественное мероприятие по случаю установки 

новых окон в детском саду села Айкино. 21 сентября три сотрудника местной ад-
министрации - по одному на каждые два оконных проема - торжественно открыли в 
садике шесть окон и 12 балконных дверей. Теперь воспитанники детсада смотрят 
на жизнь по-новому. В соцсетях удивлялись:

«Учитывая особенности использования окон и дверей, их можно торжественно 
открывать много раз в день!», «Надеюсь, они торжественно закроют их до прихода 
детей. Не месяц май, простудятся ведь!»
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«Была бы ленточка, 
а повод найдется!»

Помойка для чемпиона
Во Владивостоке на открытие баков для раздельного 

сбора мусора пригласили не только забронзовевших чи-
новников, но и многократного чемпиона мира по гребле 
Ивана Штыля. У него, кстати, тоже есть «бронза», правда, 
олимпийская, 2012 года. Спортсмен не сорил словами, про-
изнес короткую речь о пользе раздельного сбора мусора.

А в селе Горицы в Тверской области площадку для сбора 
твердых бытовых отходов (на фото) открывали совсем не-
спортивно. Чиновники так спешили перерезать красную 
ленточку, что не дождались, когда на место привезут 
«виновников торжества» - мусорные баки. Из присутство-
вавших так никто и не понял, то ли это был фальстарт, то 
ли полный финиш.

Подготовили: Наталья БЕШКАРЕВА («КП» - Сыктывкар»),  
 Анна ГЛАДКИХ, Антонина ЗАМЫЦКАЯ («КП» - Самара»),  

Алена КУЛЕШОВА («КП» - Новосибирск»),   
Анастасия МЕЛЬНИКОВА («КП» - Владивосток»).

Разложили  
все по полочкам

Вокруг героя дня, статного и широкого, бегали де-
ти, играла приятная музыка. Так в середине октября 
в Самаре в новом жилом комплексе торжественно 
открыли... шкаф. Первая мысль у читающей ребятни 
могла бы быть такой: «Уж не открывают ли здесь вход 
в Нарнию?» (Герои книг об этой волшебной стране по-
падали туда через шкаф. - Ред.) Но заместитель пред-
седателя Общественной палаты Самарской области 
Павел Покровский на церемонии объявил, что крепко 
сбитый и ладно сложенный шкаф появился для обмена 
книгами в рамках проекта «Орбита книг». Внутри томи-
лись 500 трудов по краеведению и истории, утруждать 
себя  их чтением люди не стали. Но грустную историю 
запомнили, а шкаф и ныне там.

vk
.c

om

vk
.c

om

И так сойдет

«Вопрос дня» о том, как отучить 
наших чиновников от ненужного 

пафоса, - на < стр. 3.
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Как спастись 
от педофила

Пользователи соцсетей в коммента-
риях хвалят школьницу, мол, молодец, 
все правильно сделала. Насколько гра-
мотно действовала девочка, мы спро-
сили у Алены Ярушиной, инструктора 
«Школы выживания «Лиза Алерт».

На камерах видеонаблюдения уста-
новлен таймер, что позволяет восста-
новить полную хронику происходящего 
(в посекундной раскладке видно, на-
сколько быстро все происходило).

ПЕРЕД ПОДЪЕЗДОМ
13:53:32. Девочка подошла к входной 

двери подъезда и достала ключи.
13:53:37. Мужчина приближается ко 

входу в подъезд и останавливается.
13:53:45. Девочка открывает входную 

дверь подъезда (кадр 1).
13:53:47. Девочка входит в подъезд. 

Дверь начинает закрываться.
13:53:49. Мужчина ловит закрываю-

щуюся дверь и входит в подъезд (кадр 2).

КОММЕНТАРИЙ 
ОТ «ЛИЗА АЛЕРТ»

- То, что не случилось беды, результат везе-
ния. Сначала девочка совершила грубейшую 
ошибку. Зная о слежке и видя мужчину у 
входа в подъезд, она все-таки открыла дверь 
и вошла внутрь. Замкнутое простран-
ство - это всегда дополнительная угроза.

В ПОДЪЕЗДЕ
13:53:54. Понимая опасность, девоч-

ка буквально на пару секунд заходит в 
открытий тамбур перед квартирами и 
начинает спускаться по лестнице, толь-
ко убедившись, что незнакомец ее не 
видит (кадр 3). 

13:54:09. Мужчина подходит к лифту 
и не находит девочку (кадр 4).

13:54:12. Мужчина смотрит по сторо-
нам и нажимает кнопку лифта.

13:54:14. Девочка выбегает из подъ-
езда на улицу.

13:54:19. Кабина лифта приезжает. Но 
мужчина не заходит. При этом он явно 
кого-то ищет и смотрит по сторонам.

13:54.21. Мужчина уходит от лифта.
13:54:35. Мужчина медленно выходит 

из подъезда.
13:54:37. Девочка заходит в подъезд 

с соседом, которого она попросила ее 
проводить (кадр 5).

13:54:38. Мужчина видит девочку в 
сопровождении взрослого и уходит.

13:54:49. Девочка показывает сопро-
вождающему ее соседу: «Вот тот муж-
чина меня преследовал» (кадр 6).

КОММЕНТАРИЙ 
ОТ «ЛИЗА АЛЕРТ»

- Судя по дальнейшим действиям, девочка 
поняла свою ошибку и быстро среагировала. 
Внутри подъезда она вела себя правильно. От-
крытых угроз не было, поэтому ей не стоило 
кричать и звать на помощь. Это могло спрово-
цировать агрессию. Она за считаные секунды 
поняла угрозу и вышла на улицу. Более того, 
ребенок сразу же обратился за помощью к 
взрослым, тем самым обезопасив себя.

Инструкция по выживанию

Анастасия ВАРДАНЯН

Эксперт 
прокомментировала 
видео, на котором 
девочка провела 
незнакомца, 
следившего за ней 
от школы.

Подмосковный город Ступино 
взбудоражила новость о мужчи-
не, который следил за 10-летней 
школьницей. Видеозапись, сделан-
ную камерами, установленными на 
доме и в подъезде, в социальных се-
тях опубликовали родители девоч-
ки. Они призвали всех предупредить 
детей об опасности. И, как выяс-
нилось позже, паниковали не зря.

Видео, на котором школьница 
вовремя понимает опасность и уди-
рает от незнакомца, посмотрели не 
только тысячи родителей, но и со-
трудники Следственного комитета. 
Подозрительного мужчину нашли, 
и выяснилось, что в доме девоч-
ки ему действительно совершенно 

нечего было делать. Безработный 
43-летний мужчина следил за ней 
от самой школы. Вот только объ-
яснить следователям, зачем, он так 
и не смог: на допросе он просто 
обезумел.

- Ввиду его неадекватного пове-
дения во время беседы с сотрудни-
ками полиции он был госпитали-
зирован в психоневрологический 
диспансер, где выяснилось, что 
он несколько лет стоит на учете у 
врача-психиатра. Сейчас он нахо-
дится в больнице. Предстоит про-
верить причастность мужчины к 
совершению иных преступлений, - 
сообщила «КП» Ольга Врадий, 
старший помощник руководителя 
СУ СК РФ по Московской области.

Видео - 
на сайте 
kp.ru

В подъезд нельзя 
было заходить!
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ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ ДЕТЯМ, КОТОРЫЕ 
ОДНИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ ДОМОЙ ИЗ ШКОЛЫ 
Мобильный телефон 
с номерами экстренных 
служб должен находиться 
не в школьном рюкзаке, 
а в кармане. 

По пути из школы необходимо 
несколько раз обернуться 
и обратить внимание, не идет ли 
вслед один и тот же незнакомый 
взрослый.

Если кто-то идет 
за ребенком 

большую часть 
дороги -  зайти 

в магазин или кафе, 
чтобы сообщить 

о проблеме 
родителям. 

Перед входом 
в подъезд 
убедиться, 
что поблизости 
нет незнакомых 
людей: ребенок 
должен 
остановиться 
и посмотреть 
по сторонам.

Незнакомого человека пропустить в подъезд, 
а самому остаться на улице. Выждать 5 - 7 минут, 
а лучше зайти в подъезд с кем-то из соседей. 

Если 
подозрительный 
незнакомец 
встретился 
в подъезде,  
ни в коем 
случае не входить 
с ним в лифт. 

В случае нападения 
в подъезде или лифте 
звать на помощь: 
по возможности стучать 
в двери соседей, кричать. 
Если получается - 
позвонить 
112 или 102.

КАФЕ
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Дмитрий 
Дибров

Каждую субботу 
Дмитрий  в эфире с про-
граммой «Кто хочет стать 
миллионером?». На со-
временном фото Дибров 
с самым младшим сыном 
Федей, который родился 
в нынешнем (четвертом) 
браке телеведущего. А на 
архивном снимке 1984 го-
да Дмитрий запечатлен че-
рез год после самой пер-
вой своей свадьбы, вскоре 
у них с его тогдашней су-
пругой Эльвирой родился 
сын Денис. Сейчас Денис 
работает режиссером на 
ТВ. Дмитрий и его перве-
нец не общаются.

Николай 
Дроздов

8 2 - л е т н и й 
Николай Ни-
колаевич Дроз-
дов в отличной 
форме, до сих 
пор возит путе-
шественников в 
познавательные 
туры по Австралии. 
А в 1971 году ему бы-
ло 33, Дроздов проходил 10-месячную 
научную стажировку на факультете 
зоологии Австралийского националь-
ного университета. В то время он объ-
ехал многие области Австралии и до 
сих пор путешествует по этой стране 
с удовольствием.

Елена 
Малышева

Ведущая программ 
«Жить здорово!» и «Здо-
ровье» Елена Малышева 
с годами стала более ин-
тересной дамой: похудела, 
нашла свой стиль. Елена 
Васильевна не скрывает 
возраста: в 58 лет у нее 
отличная кожа, она следит 
за фигурой - ей помогают 
ежедневные физические 
нагрузки и диеты.

На фото из семейного 
альбома вы видите Малы-
шеву, которая уже окончи-
ла мединститут с красным 
дипломом и начала рабо-
тать терапевтом.

Из жизни

 популярных 
телеведущих  
в молодости  
и сейчас.
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Владимир 
Познер

Программу «Познер» мы 
видим каждый понедельник 
в полночь. Кроме того, 85-лет-
ний Владимир Познер пишет 
книги, ездит по стране с творче-
скими встречами, различными лек-
циями и теперь даже играет в спектакле-
концерте «Черт, солдат и скрипка».

А на этом архивном фото Владимир полвека назад - 
ему 35. В молодые годы Познер работал в журнале 
«Спутник», зарабатывал на жизнь научными перево-
дами с английского на русский язык, переводами книг. 
А в 36 лет, в 1970 году, Владимир Познер перешел на 
работу в Комитет по телевидению и радиовещанию 
СССР - начал трудиться комментатором главной ре-
дакции радиовещания на США и Англию. До конца 
1985 года ежедневно вел свою радиопередачу на ан-
глийском языке.

Александр 
Васильев

Историка моды 
мы видим на теле-
экранах по будням 
в «Модном приго-
воре». Александру 
Васильеву 61 год, 
он философски от-
носится к быстро-
течности времени: 
«Каждый день стараюсь 
прожить так, будто он по-
следний. Я готов работать и в 
70, и в 80 лет. Вообще я собираюсь жить до ста лет. 
У меня много друзей, которые перешагнули сто-
летний рубеж! Буду очень гламурным стариком!»

Посмотрите, каким красавчиком Васильев был 
в молодые годы: в 24 года Александр женился на 
француженке и переехал в Париж, где стал работать 
декоратором театров и фестивалей.
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«Комсомольская 
правда» 

представляет» - 
программа 

о кино, музыке 
и культурных 
скандалах. 

По субботам 
в 9.00 (мск) 

на Радио «КП»

Ирина ВИКТОРОВА

Как сербский 
актер стал звездой 
русского кино.

Милош Бикович, отметив-
ший в этом месяце 32-летие, 
давно снимается в России - на 
его счету роли в фильмах «Сол-
нечный удар», «Балканский 
рубеж», «Духless-2», «Лед», 
в сериалах «Отель Элеон», 
«Гранд», «Крылья империи». 
Но после январской комедии 
«Холоп», собравшей в прокате 
неслыханные 2 млрд рублей, 
его популярность взлетела на 

новую высоту. А скоро на Пер-
вом канале выйдет сериал про 
Муслима Магомаева, где Ми-
лош занят в главной роли.

С некоторых пор артист не 
афиширует личную жизнь. Од-
нажды он рассказал о служеб-
ном романе с актрисой Агла-
ей Тарасовой, о чем быстро 
пожалел: папарацци не давали 
парочке житья. Гражданский 
брак Аглаи и Милоша давно 
распался, но мы пообщались с 
окружением Биковича и узна-
ли, что сердце артиста уже 
несвободно.

Собственной недвижимости 
в Москве у Милоша Биковича 
нет. Большую часть времени 
он проводит в Белграде, где 
играет в драматическом и на-
циональном театрах, занят на 
съемках. В Россию прилетает 
по необходимости, когда сни-
мается в сериалах или кино.

Бикович был сопродюсе-
ром фильма «Балканский ру-
беж», выступил сопродюсером 
сербского сериала «Южный 
ветер». Работает он много, 

поэтому в начале года, как и 
другие звезды, позволил себе 
отдохнуть. Его семья живет в 
Белграде  - это мама и брат 
Михайло, который приезжает 
из монастыря на праздники к 
родным. Михайло - монах, бра-
тья много беседуют. Милош го-
ворит, что брат помогает ему 
расти духовно: «Брат обогатил 
мою жизнь. Он дал мне прочи-
тать беседу святого Серафима 
Саровского, так я узнал о цели 
христианской жизни...»

Именно Михайло когда-то по-
советовал Милошу написать 
письмо их любимому режис-

серу Никите Михалкову. 
Милош не стал этого делать: 
он и представить не мог, что 
знаменитого режиссера мо-
жет заинтересовать сербский 
актер, который плохо говорит 
по-русски. Однако от судьбы 
не уйдешь: вскоре после этого 
Милошу позвонили от Никиты 
Михалкова - режиссер увидел 
Биковича в сербской картине 
на фестивале Эмира Кусту-
рицы, запомнил и позвал в 
«Солнечный удар». После этой 
работы и началась карьера Би-
ковича в России.

КСТАТИ
В конце 2019 года в 

Сербии начались съемки 
фильма «Отель Белград»: 
Бикович не только снима-
ется в главной роли, но 
еще и выступает сопродю-
сером. В прокат картина 
выйдет в марте.

 ■ КИНОПРЕМЬЕРА

Семейные тайны «холопа» 
Милоша Биковича:

За советами ездит 
к брату-монаху

звезд

Иван 
Ургант

В понедель-
ник, 27 января, 
из отпуска нако-
нец вернулось шоу 
«Вечерний Ургант». 
41-летний Иван по традиции в отпуске 
очень коротко стрижется. А на архивном 
снимке ему 18, и у него впереди студенче-
ские годы в Санкт-Петербургской академии 
театрального искусства. Во время учебы 
Иван получил свою первую театральную 
роль - стражника в спектакле «Макбет» в 
Большом драматическом театре.
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Максим Галкин
Сейчас Максим Галкин в эфире 
Первого канала все выходные: 

по субботам он ведет передачу 
«Сегодня вечером», а в вос-
кресенье «Лучше всех!». А вот 
это архивное фото Максим 
Галкин подписал так: «Пере-
бирал старые фотки: подбо-

рочка из серии «22 года и 22 кг 
назад». В новом году решил вер-

нуться в состояние «дрыщ». На 
снимке Галкин в 1998 году: он окон-

чил факультет лингвистики Российского 
государственного гуманитарного универси-
тета. После получения диплома он поступил 
в аспирантуру.

Андрей 
Малахов 
и Екатерина 
Стриженова

Стриженова («Время покажет», 
«Доброе утро») и Малахов («Прямой 

эфир», «Привет, Андрей!») - давние друзья. То, что 
теперь они работают на разных каналах, дружбе 
не помеха. Архивное фото, сделанное 23 года 
назад, Андрей сопроводил в соцсетях небольшой 
историей: «Мое новоселье в Москве. Моя первая 
столичная домашняя вечеринка. Все еще впере-
ди - мы счастливы, молоды и беззаботны. Ты уже 
тогда настоящая звезда и пример для подража-
ния. Рад, что за все эти годы ты осталась такой 
же светлой и доброй Катюшей, какую мы тебя 
ценим и любим». Напомним, в 1997 году Стриже-
нова стала ведущей в «Добром утре», а Малахов 
там же трудился специальным корреспондентом.

Лера 
Кудрявцева

Ведущая программы «Се-
крет на миллион» на НТВ 
48-летняя Лера Кудряв-
цева постоянно слышит от 
коллег: «Ты с годами толь-
ко молодеешь!» Учитывая, 
что Кудрявцева отрицает 
омоложение с помощью 
пластики и прочих косме-
тологических процедур, 
переменам в ее внешно-
сти можно только по-
завидовать. Кудрявце-
ва на ТВ работает с 
1995-го, а тут она об-
разца 1994 года  - до 
начала телекарьеры.

Рассмотреть 
звезд 

и обсудить 
их фото 

можно на сайте

А вы посмотрели «Холопа», 
который собрал самую большую 
кассу на январских каникулах? 
Обсудим фильм на kp.ru 

FM.KP.
RU
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Эгоистичный, 
невоспитанный 
герой Милоша 

вдруг проснется 
в хлеву. И начнет 

перевоспитываться...
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

85-летняя народная артистка 
назвала враньем сюжет о себе 
в популярной телепрограмме.

На днях на НТВ рассказали о печальной судьбе 
звезды фильма «Три плюс два» - актрисы Натальи 
Фатеевой.

Несколько лет назад Наталье Николаевне сдела-
ли операцию по замене тазобедренного сустава. 
И хотя операция вроде бы прошла успешно, после 
нее начались осложнения. Сегодня пожилая актри-
са передвигается на костылях. Без помощников ей 
сложно выходить в магазин. С родными детьми у 
Фатеевой сложные отношения. Ее сын Владимир 
Басов сказал «КП», что поздравил свою мать с 
85-летием через СМС.

23 декабря у Фатеевой был день рождения. На 
следующий день к ней явились репортеры из той 
самой телепередачи под предлогом того, что хотят 
поздравить актрису и подарить ей цветы. Они сняли 
Фатееву скрытой камерой. Со свойственной ей пря-
мотой Наталья Николаевна сказала журналистам, 
что цветы ей не нужны и что лучше бы они сходили 
ей за едой, мол, накануне она весь день провела 
у телефона, принимала поздравления. И поэтому 
не могла выйти из дома… После выхода передачи 
в эфир по сети понеслось: мол, Фатееву бросили 
родные дети и внуки, ей нечего есть. Мы позвонили 
актрисе, чтобы предложить свою помощь.

- Мне позвонили в дверь, сказали, что принесли 
цветы. Я им ответила: вместо цветов лучше прине-
сите хорошие продукты. Теперь из-за этого сдела-
лась паника?! Ну кретины!  - Фатеева традиционно 
говорит то, что думает.

- Все поняли ваши слова буквально: Наталье 
Фатеевой нечего есть…

- Ой-ой-ой! Ну что это такое?! Какие неприличные 
люди! У меня даже слов нет. Можете написать, что 
это все вранье? Как они посмели меня снимать, ког-
да я была не готова?! Без косметики! Так и напишите: 
Фатеевой ничего не надо: ни денег, ни продуктов. 
Я сама могу кого угодно накормить!

Анна ВЕЛИГЖАНИНА

Сегодня популярному 
артисту исполняется 50 лет.

В конце 80-х по высокому длин-
новолосому красавцу, распевав-
шему о лунных снах и брачных 
кортежах, сходили с ума все де-
вочки страны. И вот прошло 30 
с лишним лет, а Дмитрий все так 
же красив и длинноволос, да и 
женским вниманием не обделен, 
хотя его песни уже давно стали 
менее легкомысленными. Оно 
и понятно, ведь Маликов - отец 
троих (с учетом дочери жены от 
первого брака) детей, младший из 
которых, Марк, появился на свет 
всего два года назад. Тогда Мали-
кову было 48 лет, а жене Елене - 
54 года. Певец не хотел рисковать 
здоровьем супруги, поэтому их 
сына родила в Санкт-Петербурге 
суррогатная мать.

- На кого похож сын?
- Похож на меня и даже больше 

на дедушку, на моего отца Юрия 
Маликова. Марк смышленый. В 
меня! (Улыбается.) Любит сме-
яться, любознательный. Не бука, 
спокойно идет на контакт - это он 
в маму больше, потому что я был 
стеснительным в детстве.

- Чем увлекается?
- У него пока два интереса - тан-

цы и большие машины. Мы его 
записали в балетную школу Илзе 
Лиепы. Когда подрастет, плани-
рую отдать его в секцию борьбы. 
Мальчику это необходимо. Ну 
и какой-то игровой вид спорта 
типа футбола (я им занимался) 
или хоккея. В общем, скучать мы 
ему не дадим! Он у нас уже умеет 
считать до десяти и говорит прак-
тически все слова. Сегодня сказал 
маме: «Мама, аккуратненько!»

- А у него еще нет странички в соц-
сетях? Сейчас звезды даже малышам 
заводят аккаунты...

- Ну нет, я считаю это глупо-
стью. Иногда, когда особенно 
просят мои поклонницы, могу 
сфотографировать сына и вы-
ложить фото.

- То есть Марк у вас не типично 
звездный ребенок, который живет 
напоказ...

- Мы сдержанно к этому отно-
симся. А дети сами выбирают свой 
путь.

- Что изменилось с рождением ре-
бенка?

- Все. Появилась новая жизнь, 
новая радость, новая цель - вы-
растить его, воспитать. Надеюсь, 
что скоро у нас будет новый дом. 
Нам уже не хватает нашего дома - 
он был построен так, чтобы было 
удобно жить с одним ребенком. С 
двумя уже тесновато. Стеша (Сте-
фания, старшая дочь юбиляра. - 
Ред.) живет с нами и никуда пока 
не собирается. Оканчивает третий 
курс международной журналисти-
ки МГИМО.

- Каким требованиям должен со-
ответствовать ваш будущий зять?

- Его должна любить моя дочь в 

первую очередь. А он должен сде-
лать ее счастливой.

- Ваша дочь - завидная невеста. А 
сейчас много молодых людей, кото-
рые не умеют зарабатывать. Для вас 
это важно?

- Важно. Потому что рано или 
поздно им придется жить своим 
бюджетом. И, конечно, важно, что-
бы оба работали.

- Для своего возраста вы выглядите 
отлично. Как поддерживаете форму?

- Стараюсь вести здоровый образ 
жизни. Три раза в неделю хожу в 
зал, более-менее придерживаюсь 
здорового питания. Спорт, прогул-
ки, сдержанность во всем.

- С лицом что-то делаете, скажем, 
колете ботокс?

- Нет, у меня только крем для 
бритья. Жена меня ругает, говорит, 
чтобы я пользовался еще какими-
нибудь кремами, но я ничем не 
пользуюсь, считаю, что для муж-
чины это все не важно. Если вести 
здоровый образ жизни, можно вы-
глядеть вполне прилично с морщи-
нами и седыми волосами.

Светская хроника

 ■ ХЕППИ-ЭНД

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Мексиканские страсти Мэри Поппинс:
Пропавшая в Латинской Америке 
Наталья Андрейченко вышла на связь
Екатерина БЕЛОКОНОВА

Напомним, Андрейченко 
уже более десяти лет живет 
в Мексике и занимается ду-
ховными практиками, открыла 
свой центр йоги. На днях звез-
да фильма «Мэри Поппинс, 
до свидания» вдруг исчез-
ла - артистка уехала от сво-
ей подруги Марэт в субботу, 
25 января, а после этого не 
выходила на связь. Ее маши-
ну нашли в гараже, записок 

не обнаружили, а помощник 
Андрейченко рассказал, что 
последние дни она чувство-
вала себя плохо. По тревоге 
были подняты не только дру-
зья и близкие Натальи, но и 
журналисты и даже диплома-
ты. Нашлась актриса сама: 
вернулась домой, включила 
телефон - разрывался от опо-
вещений о пропущенных звон-
ках. Пришлось выложить в 
соцсетях своеобразную объ-
яснительную видеозаписку.

«Мне необходимо было 
«освободиться» и набрать-
ся сил...  - рассказала ар-
тистка. - Когда я приехала 
от своей подруги в суббо-
ту домой, меня уже ждала 
машина, чтобы увезти за 
2,5 часа от моря в глубину 
джунглей».

По ее словам, на месте 
организовано поселение с 
духовными лидерами из раз-
ных стран. Она вернулась 
оттуда лишь в понедельник 

вечером. Андрейченко теп-
ло поблагодарила всех, кто 
переживал за нее.

Полную версию 
интервью 
читайте на сайте

Аудио разговора 
с Натальей Фатеевой 
слушайте на сайте
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После операций на суставе 
актриса пользуется костылями.

Наталья ФАТЕЕВА:

Мне ничего не надо - 
ни денег, ни продуктов!
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Актриса 
чувствует себя 

в Мексике отлично. 
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Дмитрий МАЛИКОВ:

Даже с морщинами и седыми волосами 
можно выглядеть 
вполне прилично

Студентка 
МГИМО 

Стефания 
Маликова радует 

отца своими 
успехами.
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Андрей ВДОВИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Пять перстней НБА, 
«золото» двух Олимпиад 
и даже «Оскар» - 
всего этого мало, 
чтобы понять, каким 
спортсменом он был.

Невозможно представить се-
бе, что сейчас творится в Лос-
Анджелесе. 41-летний Коби 
Брайант в этом городе был ба-
скетбольным божеством. Вся ка-
рьера в одном клубе, все 20 сезо-
нов. Для современного спорта, 
где правят деньги, такая вер-
ность кажется просто невероят-
ной. И город это ценил: недаром 
в «Лос-Анджелес Лейкерс» после 
ухода Коби из спорта изъяли из 
обращения сразу два игровых 
номера - 8 и 24.

Америка в шоке. Тысячи людей 
вышли на улицы Лос-Анджелеса 
почтить память спорт смена. Еще 
страшнее, что в этой же ката-
строфе погибла 13-летняя дочь 
Брайанта - Джианна. Но это тра-
гедия не одной семьи. Со сло-
вами поддержки откликнулись 
многие всемирно известные клу-
бы из других видов спорта.

Слова в эти дни с трудом будут 
подбирать и другие. Конечно, бу-
дут вспоминать, что у Коби есть 
пять чемпионских перстней - по 
числу побед в НБА. Что он был 
признан самым ценным игроком 
лиги в 2008 году. Что за ним еще 
полдюжины рекордов НБА...

Есть, кстати, в коллекции Ко-
би вообще неожиданная награ-
да - «Оскар». Самый что ни на 
есть настоящий. Баскетболист 
его получил в 2018 году за муль-
тфильм «Дорогой баскетбол» 
(Dear Basketball). Продолжи-
тельность ленты всего 5 минут. 
В основе ее стихотворение, кото-
рым Коби прощался с баскетбо-
лом, завершая карьеру. Брайант 
выступил продюсером проекта и 
сам прочитал закадровый текст.
…На табло оставалось 5 секунд
Мяч в моих руках.
5… 4… 3… 2… 1
Я буду любить тебя всегда.

Твой Коби…

Всего несколько лет назад так 
Коби Брайант прощался с ба-
скетболом. Теперь с ним про-
щается весь мир.

Константин ИВАНОВ

Пострадали хоккей, 
баскетбол и Олимпиада-2022.

ОЛИМПИАДА-2022 
ОТМЕНИЛА ОБРАТНЫЙ ОТСЧЕТ

Вспышка вируса в Китае оказала влияние 
на подготовку к Олимпиаде-2022. Зимние игры 
должны состояться в Пекине в феврале 2022 
года, и сейчас оргкомитет вынужден был от-
менить одно из знаковых мероприятий - це-
ремонию старта обратного отсчета времени 
до начала Игр. Красочное шоу должно было 
пройти в столице Китая на знаменитой арене 
«Птичье гнездо», вмещающей 80 тысяч зри-
телей. «Никаких мегамероприятий. Вспышка 
вируса очень серьезная, мы не должны допу-
скать никаких рисков», - заявила пресс-служба 
оргкомитета Пекина-2022.

ЧМ ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ 
ПОД УГРОЗОЙ

Ранее Китай отменил многие спортивные 
турниры, и не только внутренние. В Сербию 
перенесен отборочный турнир по баскетболу 
среди женщин. Пострадали отборочные турни-
ры по боксу и женскому футболу. Отменен бой 
за звание чемпиона мира по версиям WBC и 
WBO Хосе Рамирес - Виктор Постол. Сорев-
нования возобновятся в стране не ранее апре-
ля. А под угрозой срыва даже чемпионат мира 
по легкой атлетике в закрытых помещениях. 

КИТАЙСКИХ ХОККЕИСТОВ 
НЕ ПУСКАЮТ ДОМОЙ

Эпидемия затронула и интересы Континен-
тальной хоккейной лиги. В КХЛ выступает китай-
ский клуб «Куньлунь», но свои домашние матчи 
он теперь не может проводить на родной арене. 
До конца регулярного чемпионата китайский 
клуб дома должен был сыграть только раз - 
24 февраля с рижским «Динамо». Встреча с 
ЦСКА, которая запланирована на 2 февраля, 
перенесена в Москву из-за празднования в 
Пекине китайского Нового года. Но «Куньлунь» 
должен был выходить в плей-офф. А это значит 
еще как минимум пару домашних матчей. Место 
их проведения пока не определено.  

Еще об эпидемии - на < стр. 6 - 7.

 ■ ВНЕ ИГРЫ

Коронавирус 
побеждает спорт

ЗАЧЕМ КОБИ 
КУПИЛ ВЕРТОЛЕТ?

Брайант приобрел свой 
личный вертолет, чтобы 
не опаздывать на трени-
ровки. Бывший наставник 
нашего баскетбольного 
ЦСКА Этторе  Мессина, 
который потом стал тре-
нером в «Лос-Анджелесе», 
рассказывал:

- Чтобы не стоять в проб-
ках, Брайант иногда приле-
тал на тренировки на верто-
лете. Я тогда подумал про 
себя: «Он зарабатывает 
25 миллионов долларов в 
год и прилетает на трени-
ровку по физподготовке на 

вертолете. Что я вообще 
могу ему сказать - согни по-
сильнее коленочки», - вос-
хищался Мессина профес-
сионализмом звезды.

КТО БЫЛ В КАБИНЕ?
В тот роковой день Ко-

би Брайант летел с доч-
кой на матч баскетболь-
ных детских команд, за 
одну из которых играла 
Джианна. Как позднее вы-
яснилось (весь вертолет 
сгорел), в аварии также 
погибли тренер бейсболь-
ной  команды колледжа 
«Ориндж Кост» Джон Аль-
тобелли, его жена и дочь 

Алиса, игравшая в одной 
команде с Джианной.

ПРИЧИНА АВАРИИ
Первые итоги расследо-

вания катастрофы говорят 
о том, что вертолет потерял 
ориентиры из-за густого ту-
мана. За несколько минут 
до аварии авиадиспетчер 
сообщил пилоту, что тот 
находится слишком низко 
для отслеживания полета, 
поскольку радары не ра-
ботают на малых высотах. 
Машина взмыла на высоту 
600 метров, но вдруг нача-
ла падать и врезалась в холм 
на скорости 300 км в час.
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У Коби и Ванессы было четыре дочери - Наталия (слева, 17 лет), Джианна 
(справа, 13 лет), Бьянка (3 года) и Капри (родилась в июне 2019 года, 
вскоре после того как было сделано фото). Коби и Джианна погибли.

Легенда баскетбола 
Коби Брайант погиб 
в авиакатастрофе

 ■ ЧТО МЫ ЕЩЕ ЗНАЕМ О ЗВЕЗДЕ

Быстрее, выше, 
сильнее, больше! 

Слушайте 
«Большой спорт» 
Николая Валуева 

по средам в 22.00 (мск) 
на Радио «КП»

FM.KP.
RU
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Новости - как уроки 
в школе.

- В смысле?
- Узнаешь много ин-

формации, которая те-
бе в жизни на фиг не
пригодится.

✱  ✱  ✱
Посмотрели в телике про 

коронавирус.
На всякий случай выки-

нули все китайское.
Стоим в пустой кварти-

ре.
Голые.

✱  ✱  ✱
Пошел в магазин. Оче-

редь в кассу огромная.
Громко чихнул и про-

изнес:
- Чертов Ухань, зачем 

я только туда поперся?!
- Становись в оче-

редь, - ответили из оче-
реди. - Мы все из Уханя.

✱  ✱  ✱
Работаю музыкантом в 

ресторане.
Подходит мужик и зака-

зывает песню:
- Спой мне про китайско-

го казака!
Я в непонятках:
- Я не знаю такой песни. 

Хоть напой.
Мужик:
- Каким ты был, таким ты 

и остался, орел степной,
казак Ли Хой.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Если у 
тебя родилась ..., то уже не имеет 
смысла сажать дерево и строить 
дом». 5. «Когда уходит любовь, 
начинается ...». 8. Какой ухарь
«ехал на ярмарку»? 10. Зона ат-
тракционов. 12. «Обогревательный 
элемент» Земли. 13. Литератур-
ный классик, чей портрет написала 
актриса Софи Марсо. 15. Титул
Горинга из «Идеального мужа». 
16. «Двугорбый губошлеп». 19.
Что португальцы считают защит-
ным жестом? 22. Чье описание
по части приготовления впервые 
появилось в кулинарной книге 
Белтиса Платинуса от 1460 года?
24. Информационный экран в аэро-
порту. 25. Пафосное пожелание. 
29. Какой детективный писатель
обязан мировой славой Чарльзу 
Диккенсу, распознавшему в друге
большой талант? 30. Умнейший 
коротыш. 31. Какая рыба мечет 
икру на берегу? 32. Чем страдает 
Фиона Хелброн из детективного 
сериала «Элементарно»? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто сы-
грал в «Пиратах Карибского моря» 
роль, от которой отказался Джим 
Кэрри? 2. Клерк преисподней. 3.
Немецкий регион с самым мрач-
ным в Германии музеем ведьм. 
4. Покрытие пляжа и пустыни. 6.
Кто из легендарных музыкантов
как-то заявил: «До Элвиса ниче-
го не было!»? 7. Светоч во лбу 
пушкинской царевны Лебедь. 9.
Кто из кумиров русского рока 
стал героем фильма «Солнечные 
дни»? 11. Какая машина жнецов 
с косцами заменила? 14. «А до-
ждик, солнечный и редкий, мне 
утешенье и благая ...». 17. Первая 
карта в таро. 18. Баскетбольный 
... 20. Самый боевой монастырь
в Китае. 21. Хиллари, проиграв-
шая Дональду Трампу. 23. В каких 
краях прописана Армения? 26.
Какого популярного во всем ми-
ре героя придумал в 1919 году
Джонстон Маккали? 27. Дом в
лоне деревни. 28. Богиня истины 
у древних египтян.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Дочь. 5. Блюз. 
8. Купец. 10. Парк. 12. Солнце. 13. Толстой. 15. Лорд. 16. Вер-
блюд. 19. Кукиш. 22. Стейк. 24. Табло. 25. Наказ. 29. Коллинз.
30. Знайка. 31. Грюньон. 32. Аутизм. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Депп.
2. Черт. 3. Хунсрюк. 4. Песок. 6. Леннон. 7. Звезда. 9. Цой. 11.
Комбайн. 14. Весть. 17. Дурак. 18. Щит. 20. Шаолинь. 21. Клин-
тон. 23. Кавказ. 26. Зорро. 27. Изба. 28. Маат.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью
смартфона
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 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ
В НОМЕР

Весь архив
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует
Александр РОГОВ - дизайнер, главный 

стилист и ведущий канала СТС:
- Очевидно, наряд выбран для особого

случая. Платье - красивое и торжественное. 
Но сюда больше подошли бы металлизированные

туфли, а не нейтральные, как в данном случае.

Письма с фотофП
присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда»,
Старый Петровско-
Разумовский проезд,
д. 1/23, стр. 1, Москва,
127287.

На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail:
miss@kp.ru
Голосуйте
за понравившуюся вам

участницу на нашем
сайте kp.ru в разделе u
«Будь стильной с «КП»!»

Юлия ДЮСКИНА, 31 год, 
Магнитогорск:

- Я работаю в Росгвардии. Мои увлечения - 
это фотография, музыка и живопись. Мне 

нравится принимать участие в разных 
проектах, связанных с фотографией, 

воплощать яркие и интересные образы. 
Моя семья - это мое вдохновение и опора! 
Желаю всем людям гармонии во всем!
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